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КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, просьба занимать рабочие места. 

Прежде чем начинать заседание Думы, я бы хотел сделать пару объявлений. 
Ну, во-первых, сразу после окончания заседания здесь, в Большом зале, 

состоится торжественная церемония награждения победителей конкурса 
представительных органов муниципальных образований Тюменской области, 
поэтому просьба к депутатам, у кого нет неотложных дел, остаться в этом зале и 
принять участие в этой церемонии. 

И еще одно объявление, оно обращено к депутатам Тюменской областной 
Думы, избранным от ХМАО – Югры. Сообщаю, что после окончания 
торжественной церемонии награждения победителей конкурса представительных 
органов муниципальных образований Тюменской области состоится встреча с 
директором Департамента внутренней политики ХМАО – Югры Скурихиным 
Александром Александровичем. Место встречи – кабинет № 323. 

Поэтому просьба к депутатам, избранным в областную Думу от ХМАО, так 
сказать, исходить именно из этого. 

Сейчас мы пару минут с вами подождем, Губернатор подойдет, и начнем 
заседание Думы. 

Коллеги, давайте так, значит, у нас в процессе заседания Думы 
предполагалось, что мы дадим возможность выступить Павлову Александру 
Николаевичу. Давайте, наверно, пока у нас такая пауза образовалась, мы 
предоставим такую возможность. Пожалуйста, Александр Николаевич. 

 
ПАВЛОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые депутаты 

Тюменской областной Думы, уважаемый Сергей Михайлович! Хочу выразить вам 
слова благодарности за поддержку и помощь при подготовке и проведении моей 
персональной выставки картин в Государственном Русском музее. И на память об 
этом событии подарить альбомы с репродукциями моих картин, они у вас все на 
столах, я их автор, поэтому я за них отвечаю, правда, на выставке они смотрелись 
намного лучше, в пространстве Русского музея, в Мраморном дворце. 

Выставка в Русском музее – это большая честь и ответственность для 
художника, и это важное событие как для художника, так и для нашего региона в 
целом, и это событие произошло при поддержке депутатов Тюменской областной 
Думы и Правительства Тюменской области. 

Государственный Русский музей – один из крупнейших музеев мира, 
сокровищница нашего отечественного искусства, где хранятся и выставляются 
шедевры наших великих мастеров живописи: Карла Брюллова, Репина, Шишкина, 
Левитана, Серова и многих других. 

С 23 ноября 2016 года по 20 февраля 17-го года в г. Санкт-Петербурге в 
Государственном Русском музее проходила вторая персональная выставка моих 
картин. В 5 залах Мраморного дворца экспонировалось 168 живописных картин – 
это пейзажи, натюрморты, портреты. Три месяца они достойно представляли 
художника и достойно представляли культуру нашего Тюменского региона, 
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раскрывали красоту природы нашего края – это весенние ручьи, луговые травы, 
зимние таежные просторы, портреты наших людей. 

Я много встречался с людьми, со зрителями, с гостями из разных уголков 
России, нашей Тюменской области, из-за рубежа. Интерес к сибирскому 
художнику и нашей области огромен. Высокий уровень организации и проведение 
выставки моих картин в Русском музее говорит о высоком уровне культуры в 
нашей Тюменской области. И я был рад, что зрители наслышаны о больших 
позитивных изменениях в нашей области, в экономике, культуре, спорте.  

На самом деле как-то вот в России Год культуры прошел, но я считаю, что в 
Тюменской области этот год не закончился и постоянно придется, и постоянно 
как-то проходят очень важные события, не просто такого областного уровня, 
регионального, а крупного такого, масштабного, республиканского и мирового. 

Выставка Государственного Русского музея имела огромный успех, она 
пользовалась большой популярностью, была продлена по срокам проведения, 
хорошо освещалась в СМИ, на центральном телевидении, Санкт-Петербургском 
телевидении, радио, прессе, и я благодарен нашему региональному телевидению 
и прессе за освещение этого мероприятия. Это приятно, когда замечают то, что 
делаешь, и достойно это показывают. 

Огромное количество зрителей посетило выставку, люди приходили по 
нескольку раз, свыше тысячи восхищенных зрителей оставили свои восторженные 
отзывы в книге отзывов. 

После успешного окончания выставки Государственный Русский музей 
приобрел в свою коллекцию еще 6 моих картин, теперь уже 12 картин сибирского, 
тюменского художника находятся в знаменитой коллекции Русского музея – это 
успех художника, это наш совместный успех, который войдет в культурную 
летопись нашего региона.   

Еще раз благодарю вас за понимание и поддержку, спасибо 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Александр Николаевич. Желаем Вам 

дальнейших творческих успехов. Надеемся, что и в дальнейшем будет 
продолжено сотрудничество между областной Думой и творческой 
интеллигенцией, в том числе и с Вами. Всего доброго Вам. 

Сейчас, уважаемые коллеги, переходим к заседанию Думы. Кворум 
составляет 25 депутатов, фактически зарегистрировалось 45 депутатов, т.е. мы 
вправе начать свое заседание областной Думы. На этом 8-е заседание областной 
Думы 6-го созыва объявляется открытым (звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания принимает участие Якушев 
Владимир Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский Андрей 
Иванович, Пономарев Михаил Николаевич, Сафонов Александр Николаевич, 
Аленин Виталий Витальевич, Владимиров Владимир Александрович, Богинский 
Михаил Вячеславович, Алтынов Юрий Петрович, Михнович Андрей Владимирович 
– зам. начальника Главного управления по государственной противопожарной 
службе МЧС России по Тюменской области, Огородников Дмитрий Олегович, 
Мелехин Владимир Юрьевич – и.о. начальника Управления Министерства 
юстиции РФ по Тюменской области, Сушинских Анатолий Михайлович, Невидайло 
Лариса Кирилловна, Миневцев Сергей Васильевич, Халин Игорь Николаевич, 
Чеботарев Геннадий Николаевич, Кивацкий Михаил Николаевич, Чалкова 
Алефтина Сергеевна, Чистякова Снежана Дмитриевна, а также другие 
представители Правительства области, члены Совета Федерации, представители 
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ХМАО – Югры, ЯНАО, представители органов местного самоуправления, сегодня 
у нас большая делегация, представители прокуратуры, юстиции и иных 
федеральных органов власти, специалисты Правительства области, 
представители общественных организаций и СМИ. 

По сложившейся традиции позвольте мне от имени областной Думы 
поздравить с днем рождения депутатов областной Думы, отметивших свои дни 
рождения между заседаниями Думы: Швецову Ольгу Владимировну, Столярова 
Владимира Алексеевича, Новицкого Дмитрия Владимировича и Артюхова Андрея 
Викторовича. 

Желаю нашим коллегам успехов в депутатской деятельности и по 
основному роду занятий. 

Слово предоставляется Губернатору области Якушеву Владимиру 
Владимировичу, пожалуйста. 

 
ЯКУШЕВ. Добрый день, уважаемые коллеги! По традиции хочу начать 

нашу работу с поздравления именинников.  
27 марта был день рождения у Швецовой Ольги Владимировны, поэтому 

давайте мы ее поздравим, пожелаем здоровья, успехов, благополучия 
(аплодисменты). 

1 апреля был день рождения у Столярова Владимира Алексеевича, ему 
исполнилось 18 лет, давайте мы его поздравим, пожелаем здоровья, успехов, 
благополучия во всех его делах и начинаниях (аплодисменты). 

6 апреля день рождения отметил Новицкий Дмитрий Владимирович, 
давайте мы его тоже поздравим, пожелаем ему всего самого, самого доброго 
(аплодисменты). 

И 18 апреля был день рождения у Артюхова Андрея Викторовича, давайте 
мы его тоже поздравим, пожелаем здоровья, успехов, благополучия 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, сегодня исполнилось 85 лет 

председателю Совета ветеранов Тюменской области Шаповалову Игорю 
Александровичу (аплодисменты). 

Игорь Александрович, Вы прошли славный трудовой путь от рядового 
инженера до руководителя крупнейших строительных организаций страны, 
особенно ярко и полно раскрылись Ваши таланты, знания и опыт на постах 
руководителей легендарных строительных объединений «Тюменьгазмонтаж», 
«Главсибжилстрой», «Арктикнефтегазстрой». На счету этих подразделений 
обустройство Медвежьего, Уренгойского, Ямбургского и других известных 
нефтяных и газовых месторождений. 

Огромный вклад внесли коллективы строителей под Вашим руководством в 
сооружение многих объектов жилья, социально-культурного, бытового назначения 
на Урале, в Нефтеюганске, Сургуте, Надыме, Новом Уренгое и других городах. 

Очень трудно даже коротко перечислить Ваши государственные, 
региональные и ведомственные награды: лауреат Ленинской премии, кавалер 
многих орденов. Вам присвоены высокие звания «Почетный гражданин 
Тюменской области», ЯНАО, г. Тюмени. 

И сейчас Вы в рабочем строю, успешно возглавляете областной Совет 
ветеранов, который объединяет более 300 тыс. заслуженных жителей региона. 

Желаю Вам и Вашим близким здоровья, счастья и новых успехов. От имени 
депутатов областной Думы я хотел бы поздравить Вас с 85-летним юбилеем и 
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вручить памятный адрес, наш небольшой подарок и награду Тюменской 
областной Думы (аплодисменты). 

 
ДИКТОР. За активное сотрудничество с Тюменской областной Думой в 

сфере совершенствования законодательства Тюменской области, реализации 
полномочий областной Думы Почетным нагрудным знаком Тюменской областной 
Думы награждается Шаповалов Игорь Александрович, председатель Тюменской 
областной организации Всероссийской общественной организации ветеранов 
войны и труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов (аплодисменты). 

Спасибо, Сергей Евгеньевич. 
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, продолжим нашу работу. 

Предупреждаю, что во избежание сбоев в работе просьба всем выключить 
сотовые телефоны. Напоминаю порядок, так сказать, покидания зала депутатами 
областной Думы: если до конца заседания – пишите, так сказать, записку, мы 
голосуем за это, если просто временно минут на 5 – 10, то, значит, просто 
уходите, выключая режим голосования свой, регистрации вернее. 

Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к обсуждению проекта 
повестки дня заседания, я хотел бы проинформировать депутатов и всех 
присутствующих в этом зале о том, что 7 апреля состоялось заочное голосование 
депутатов областной Думы по вопросу «О лесопарковом зеленом поясе вокруг      
г. Тюмени» в связи с поступившим ходатайством Общественной палаты 
Тюменской области. 

Процедура заочного голосования предусмотрена ст. 79 Регламента 
Тюменской областной Думы. В опросе участвовало 44 депутата областной Думы, 
4 депутата не смогли принять участие в голосовании.  

Результаты голосования следующие: «за» – 42 человека, «против» – нет, 
«воздержались» – 2 человека. 

Таким образом, большинством от установленного числа депутатов было 
принято постановление «О лесопарковом зеленом поясе вокруг г. Тюмени», 
которое было направлено в Общественную палату Тюменской области и 
Губернатору Тюменской области. 

В соответствии с ч. 5 ст. 79 Регламента областной Думы принятое заочным 
голосованием постановление областной Думы, а также опросные листы и лист 
заочного голосования депутатов областной Думы приобщаются к протоколу 
сегодняшнего заседания. 

Настоящая информация принимается к сведению, о чем делается 
протокольная запись. 

Вопрос № 1. 
 

 
УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 

 

 
КОРЕПАНОВ. А сейчас, уважаемые коллеги, переходим к обсуждению 

проекта повестки дня. Информирую депутатов о том, что проект повестки дня был 
рассмотрен на заседании Совета областной Думы. Буквально перед заседанием 
областной Думы был рассмотрен на фракции партии «Единая Россия». 

Предлагается согласованный Советом Думы проект повестки дня и 
очередность рассмотрения вопросов принять за основу. 
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Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 45 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
 
Какие есть замечания, предложения по повестке дня? Лосева Инна 

Вениаминовна, пожалуйста. 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты! Сегодня состоялось внеочередное 

заседание комитета, и прошу внести вопрос об обращении Тюменской областной 
Думы к Министру транспорта РФ Соколову. 

Предлагаю рассмотреть вопрос об обращении на заседании Думы 
вопросом № 17 вместе со всеми обращениями. 

И вопрос о награждении рассмотреть с вопросом № 37 о награждении 
Почетной грамотой. Все документы имеются в папке «С голоса». 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Еще есть замечания по повестке? Замечаний 

больше нет. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос… 
Нефедьев, пожалуйста. 
 
НЕФЕДЬЕВ. …к вопросу № 37 «О награждении Почетной грамотой 

Тюменской областной Думы» включить две кандидатуры: Мороз Галина Павловна 
и Иванов Евгений Евгеньевич. Папки с материалами депутатам розданы. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Еще замечания, предложения? Нет. 

Ставлю в порядке поступления предложения. 
Комитет по экономической политике предложил включить в повестку дня 

вопрос об обращении Тюменской областной Думы к Министру транспорта РФ 
Соколову по вопросу внесения изменений в правила дорожного движения РФ, 
предусматривающих введение дополнительных обязанностей пассажиров 
маршрутного транспортного средства. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 44 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы включить дополнительные кандидатуры на награждение 

почетными грамотами Тюменской областной Думы в соответствии с 
предложением Лосевой и Нефедьева, прошу голосовать. 
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За    - 44 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Больше предложений не поступило. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять повестку дня в целом с учетом тех предложений, 

за которые мы с вами только что голосовали. Режим голосования. 
 
За    - 45 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 2. 
 

 

ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА УМВД РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПОЛИЦИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ИТОГАМ  
2016 ГОДА» И ИНФОРМАЦИИ ПРОКУРОРА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О СОСТОЯНИИ ЗАКОННОСТИ И ПРАВОПОРЯДКА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
В 2016 ГОДУ» 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии со ст. 8 

Федерального закона «О полиции» полиция регулярно информирует 
государственные, муниципальные органы, граждан о своей деятельности через 
СМИ, а также путем отчета должностных лиц перед законодательным органом 
госвласти субъекта РФ. 

Планом работы областной Думы на 2017 год предусмотрено рассмотрение 
данного вопроса во 2-м квартале 2017 года. В целях подготовки вопросов к 
заседанию областной Думы начальником УМВД по Тюменской области была 
представлена информация об оперативно-служебной деятельности полиции в 
2016 году, которая прилагается к материалам рассматриваемого вопроса. 

В рамках отчета начальника УМВД России по Тюменской области 
традиционно заслушивается информация прокурора области о состоянии 
законности и правопорядка в Тюменской области в 2016 году. 

Предварительно рассматриваемый вопрос был обсужден на заседании 
комитета по госстроительству и местному самоуправлению, подготовлен проект 
постановления областной Думы с рекомендациями органам госвласти области, а 
также УМВД России по Тюменской области, который комитетом предлагается к 
принятию. 

Также начальнику УМВД и прокурору области были направлены 
письменные вопросы, поступившие от депутатов, на которые в ходе докладов 
будут даны ответы. 
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При рассмотрении вопроса предлагается учитывать требования ст. 67 
Регламента областной Думы, в соответствии с которой на рассмотрение вопроса 
повестки дня заседания областной Думы отводится не более одного часа. 

Предлагаю первым слово для доклада предоставить начальнику УМВД 
России по Тюменской области генерал-майору полиции Алтынову Юрию 
Петровичу. 

 
КОРЕПАНОВ. Юрий Петрович, пожалуйста. Уважаемые коллеги, у нас 

сложилась такая практика, что мы сначала заслушиваем отчет начальника УВД, 
затем информацию прокуратуры, а затем задаем вопросы. 

Не против такого порядка рассмотрения вопросов, да? Ну и просьба ко всем 
докладчикам, которые будут выступать, а у нас много сегодня информаций, если 
вы уложитесь в 15 минут и менее, то мы на вас не будем в обиде. Пожалуйста. 

 
АЛТЫНОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемый Губернатор, 

уважаемые депутаты и приглашенные, присутствующие на заседании! Вот с 
учетом уже рассмотрения вопроса предварительно на комитете и прозвучавших 
вопросов от депутатов и поступивших в письменном виде в мой адрес я 
постараюсь в своем докладе не только осветить состояние оперативно-служебной 
обстановки в регионе, но и ответить на эти вопросы. 

Минувший год, как и предыдущие годы, не был для нас простым и 
сопровождался очередным этапом реформирования. Органам внутренних дел 
переданы функции и штатная численность Федеральной службы по контролю за 
оборотом наркотиков и Федеральной миграционной службы. 

Одновременно с этим в состав Федеральной службы войск национальной 
гвардии вошли подразделения вневедомственной охраны, лицензионно-
разрешительной работы специального назначения и авиации. 

В связи с этим во втором полугодии минувшего года нами выстраивался 
алгоритм взаимодействия, решались социально-правовые вопросы, 
организационно-штатные и вопросы материально-технического характера. 

Сейчас можно констатировать окончание организационно-практических 
мероприятий и отладки алгоритмов межведомственного взаимодействия. 

Реорганизация тюменской полиции происходила в условиях непростой 
общественной, политической обстановки. Всего на территории области проведено 
более 320 публичных и 630 спортивных мероприятий, в которых приняло участие 
более 3 млн. граждан. Среди них выборы депутатов Госдумы ФС РФ, депутатов 
законодательного собрания области и в органы местного самоуправления, а 
также несколько международных спортивных мероприятий. 

Кроме того, личный состав управления продолжает выполнять серьезные 
задачи по охране общественного порядка в Северо-Кавказском регионе, что, 
естественно, отвлекает личный состав и налагает дополнительную нагрузку на тот 
личный состав, который работает в месте постоянной дислокации. 

На состояние правопорядка оказывали влияние объективные процессы, 
происходящие в общественной жизни, связанные с сохраняющимися угрозами в 
совершении террористических актов и незаконной миграцией, возрастанием 
протестной активности граждан, также перемещением некоторых сегментов 
преступности в интернет-пространство. 

С учетом отмеченных обстоятельств управление осуществляло постоянную 
выработку мер по адекватному реагированию на вызовы и угрозы общественной 
безопасности, приходилось смещать вектор оперативно-разыскной работы в 
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сторону недопущения экстремистских проявлений, террористических актов, 
выявления преступлений, совершаемых с использованием информационных 
технологий, корректировать профилактическую составляющую. 

Работая в условиях возросших нагрузок, личный состав органов внутренних 
дел многое сделал для обеспечения правопорядка на территории региона. Был 
полностью обеспечен контроль над оперативной обстановкой, обеспечена 
антитеррористическая безопасность граждан нашей области. 

Своевременно были выявлены 8 преступлений экстремистской и 20 
террористической направленности, в большей степени связанных с участием 
жителей Тюменской области в деятельности незаконных вооруженных 
формирований в Сирийской  Арабской Республике. 

В прошедшем году мы повысили эффективность своей работы, что также 
положительно повлияло на уровень преступности в регионе, получившей 
динамику снижения, при этом отмечу, что темпы снижения преступности 
превышают тенденции, которые складываются в целом и в УрФО и по России. 

Те же тенденции снижения присущи и преступности в так называемой 
сельской местности, доля которых составила 14,5%. Отчасти этому 
способствовало сокращение числа поставленных на учет деяний большой и 
средней тяжести, одна из основных причин их снижения связана с 
декриминализацией отдельных составов преступлений – это кражи и побои. 

Наибольшее снижение преступности произошло по тяжким и особо тяжким 
составам преступлений, при этом ее динамика существенно превышает динамику 
в целом по региону, по УрФО и по России. Сокращение коснулось и наиболее 
социально значимых составов преступлений, таких как убийства, умышленное 
причинение тяжкого вреда здоровью, разбойные нападения, грабежи. 

В результате усиления профилактической работы и оптимизации 
деятельности нарядов в системе единой дислокации заметно сократилось 
количество преступлений, совершенных в общественных местах, в том числе на 
улицах. Почти на треть снижено число уличных преступлений с тяжкими и особо 
тяжкими составами. 

Как следствие, по результатам проведенного Федеральной службой охраны 
России социологического исследования рейтинг Тюменской области по оценке 
деятельности полиции имеет высокий уровень. Снизилась подверженность 
населения преступным посягательствам, граждане стали чувствовать себя более 
защищенными, выросло доверие граждан к полиции. 

Сегодня наряду с комплексными силами полиции и Росгвардии активное 
участие в обеспечении правопорядка на улицах принимают общественные 
формирования. В настоящее время они объединяют почти 2 тыс. человек, с их 
помощью раскрыто 34 преступления, выявлено почти 5 тыс. административных 
правонарушений. 

Заинтересованностью граждан в выполнении этой важной функции 
обеспечиваются меры по усилению социальной защищенности народных 
дружинников. 

В то же время, отвечая на вопрос Чемезова Олега Леонидовича, отмечу, 
что нами был изучен положительный опыт других регионов РФ в сфере 
предоставления льгот народным дружинникам. 

С учетом этого целесообразно на законодательном уровне рассмотреть, я 
думаю, одно из представленных предложений – это возможность бесплатного 
проезда на общественном транспорте, компенсации расходов на сотовую связь, 
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льготных путевок в детские оздоровительные лагеря детям школьного возраста и 
внеочередного обеспечения детей местами в дошкольных учреждениях. 

Безусловно, данные льготы привлекут население к участию в обеспечении 
правопорядка. 

В прошедшем году работа тюменской полиции строилась с учетом 
значительных изменений и ее нормативной регламентации. Был принят важный 
для нас Федеральный закон «Об основах системы профилактики 
правонарушений», определивший 5 основных субъектов системы профилактики 
правонарушений, их полномочия, права и обязанности. 

Федеральным законом расширен перечень основных оснований 
освобождения от уголовной ответственности по преступлениям небольшой и 
средней тяжести, предусмотрено назначение судебного штрафа, а часть 
преступлений из уголовной практики перешла в разряд административной. 

Это, безусловно, повлияло на снижение числа выявленных преступлений 
превентивной направленности, при этом хочу обратить внимание, что семейные 
дебоширы не окажутся безнаказанными, административное наказание достаточно 
строгое, а повторное правонарушение влечет за собой уже уголовное 
преследование. 

По-прежнему в общей системе профилактики правонарушений основным 
звеном является участковый уполномоченный. При поддержке Губернатора и 
Правительства области, депутатов Тюменской областной Думы материально-
техническая оснащенность этой службы продолжает улучшаться.  

Отвечая на вопрос Медведева Сергея Михайловича и Ульянова Владимира 
Ильича, проинформирую, что сегодня подразделения участковых 
уполномоченных укомплектованы на 97% и освобождены от несвойственных 
функций, что позволяет им сосредоточиться на профилактической деятельности 
на своем административном участке, 508 административных участков у нас в 
области, в том числе 232 в сельской местности. На них расположено                  
400 участковых пунктов полиции, из них в сельской местности – 201. 

С учетом незначительного некомплекта совмещено 16 административных 
участков, что с учетом объективной картины преступности не ущемляет интересы 
граждан и обеспечивает своевременность реагирования на их сообщения о 
происшествиях. 

Подразделения участковых уполномоченных полиции в указанных вами 
сельских территориальных органах полностью укомплектованы, при этом 60% 
имеют стаж работы более 3 лет. 

В целом, исходя из численности населения области, которая растет, 
потребность в участковых уполномоченных полиции составляет 42 единицы, 
наиболее это значимо для Тюменского района и областного центра, который 
разрастается, особенно это те «спальные» районы, которые у нас имеются, там 
уже мы не только нуждаемся в участковых пунктах полиции, но и в открытии 
нового отдела полиции для того, чтобы было в шаговой доступности для 
населения. 

Отвечая на вопрос Казанцевой Тамары Николаевны, проинформирую, что 
обеспеченность участковых уполномоченных полиции составляет сегодня 
фактически 100% как вычислительной техникой, так и транспортом, средствами 
связи и другой необходимой техникой и оборудованием. 

В то же время в ряде территориальных органов проблема с наличием 
помещений для участковых пунктов полиции не решена, я уже об этом сказал. 
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В рамках ведомственной целевой программы «Сельский участковый» 
приобретено 2 квартиры для участковых уполномоченных полиции, 
обслуживающих сельское поселение, – в 2015 году и 3 кварталы – в 2016 году. 

В прошедшем году участковыми проведено более тысячи отчетов перед 
населением, около 2 тыс. встреч с трудовыми коллективами. Принято на 
административных участках более 52 тыс. человек, установлено около 3 тыс. 
доверительных отношений. 

Все это позволило раскрыть почти 5 тыс. преступлений, в том числе более 
3 тыс. преступлений превентивной направленности. 

Наряду с информацией о преступлениях от граждан поступают различные 
сигналы о нарушениях порядка. 

Отвечая на вопрос Чемезова Олега Леонидовича, проинформирую, что в 
управление области неоднократно  поступали обращения жителей г. Тюмени о 
нарушениях общественного порядка в увеселительных заведениях, а также на 
прилегающих к ним территориях. Отдельной статистики по этой категории нет, но 
эти факты имеют место, безусловно, реагируем, и наряды наружных служб, и 
службы участковых уполномоченных на такие события, они имеют место не 
только в областном центре, но и в других больших наших городах, таких как 
Тобольск, Ишим и т.д. 

Для недопущения нарушения закона проводятся оперативно-
профилактические мероприятия, и не только силами полиции, но и другими 
заинтересованными органами и ведомствами. 

Аналогичная работа проводится и с мини-отелями, хостелами, сдаваемыми 
квартирами. 

Дополнительно для проверки законности проживания в них проведены 
профилактические мероприятия по проверке соблюдения паспортного режима, к 
административной ответственности за незаконную предпринимательскую 
деятельность привлечено 406 лиц. 

В прошедшем году усилено индивидуальное профилактическое 
воздействие на поднадзорных лиц, а также граждан, склонных к преступлениям и 
стоящим на профилактических учетах в органах внутренних дел. В этой работе 
широко используются возможности административного надзора. 

Благодаря общим усилиям субъектов профилактики удалось снизить 
подростковую преступность.  

В прошедшем году в стране остро встал вопрос суицидов среди подростков, 
и, отвечая на вопрос Ермолаева Владимира Викторовича, проинформирую, что 
участие подростков в так называемых группах смерти и играх суицидальной 
направленности через соцсети и Интернет широкого распространения на 
территории Тюменской области не получило, и это заслуга, как я уже сказал, всех 
субъектов профилактики, на это остро обратил внимание Губернатор области. Те 
меры, которые приняты совместными усилиями, позволили сбить вот эту волну, 
которая прошлась по всей России. 

В прошедшем году покончили жизнь суицидом 16 подростков, из них 3 
состояли в группах смерти в соцсети «ВКонтакте». Безусловно, в вопросах 
сохранения жизни детей любые цифры должны вызывать тревогу, и в этом 
вопросе мы не успокаиваемся и совместно со всеми заинтересованными 
субъектами профилактики занимаемся этой работой. 

Проведено 947 мероприятий совместно с комиссией по делам 
несовершеннолетних и Департаментом образования. Организовано 554 беседы и 
лекции на тему безопасного использования сети Интернет среди подростков и 
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также среди родителей, осуществлено 27 выездов по месту жительства 
несовершеннолетних для проведения профилактической работы, своевременно 
были выявлены 23 несовершеннолетних с признаками суицидального поведения. 

В вопросах профилактики правонарушений нами активно используется 
возможность административного воздействия. В прошлом году выявлен почти      
1 млн. административных правонарушений, в том числе более 50 тыс. в сфере 
антиалкогольного законодательства, 1 млн. – это без учета правонарушений в 
области безопасности дорожного движения. Было взыскано наложенных штрафов 
на сумму более 13,5 млн. руб. 

К административной ответственности за неуплату  административных 
штрафов привлечено более 7 700 граждан, при этом, отвечая на вопрос Ульянова 
Владимира Ильича, информирую, что почти 60% граждан добровольно заплатили 
наложенные штрафы за нарушение антиалкогольного законодательства, за 
мелкое хулиганство и за нарушение правил дорожного движения. Это тоже, я 
считаю, неплохой показатель, все-таки сознательность нашего населения растет. 

На результативности этой деятельности сказалась проведенная 
реорганизация, а также профилактические воздействия постановления 
Правительства Тюменской области «Об ограничении продажи алкогольной 
продукции после 21 часа». 

Перешедшие в состав Росгвардии подразделения лицензионно-
разрешительной работы и вневедомственной охраны существенно снизили 
показатели работы по выявлению административных правонарушений вследствие 
исключения из их полномочий по выявлению ряда административных 
правонарушений. 

Несмотря на это, принятые профилактические меры по повышению 
эффективности работы по раскрытию и расследованию преступлений, оказались 
достаточны для обеспечения правопорядка в регионе. По раскрываемости нам 
удалось ощутимо улучшить свои показатели. Если говорить о рейтинговых 
показателях, то мы поднялись на 56-е место, а что касается раскрытия тяжких и 
особо тяжких преступлений, то мы занимаем в России 27-е место. Конечно, это 
недостаточно, и мы стремимся к лучшему, стремимся к тому, чтобы раскрывать 
каждое преступление, но вот докладываю, что пока у нас такой показатель и такая 
результативность. 

Выросла доля раскрытых и расследованных преступлений в числе 
зарегистрированных, а также раскрываемость преступлений как в целом, так и на 
некоторых наиболее опасных направлениях. 

Всего сотрудниками органов внутренних дел раскрыто свыше 15,5 тыс. 
преступлений, в том числе почти 2 700 тяжких и особо тяжких. Установлено более 
13 тыс. 700 виновных в их совершении, почти на треть сократилось количество 
нераскрытых тяжких и особо тяжких преступлений. 

По линии противодействия организованной преступности основные усилия 
были сосредоточены на пресечении деятельности преступных групп и сообществ, 
в том числе сформированных на этнической основе, и эта работа для нас 
являлась приоритетной. 

Нам удалось привлечь к уголовной ответственности 67 лиц, которыми 
совершено 64 преступления в составе организованных групп и преступных 
сообществ, задокументировано два факта бандитизма и факт организации 
преступного сообщества. 

Безусловно, проведенная реорганизация Федеральной службы контроля за 
наркотиками, а также изменение порядка учета преступлений, связанных со 
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сбытом наркотиков, повлияло на результативность, об этом я уже докладывал и 
на межведомственных комиссиях, в прокуратуре и при Губернаторе, поэтому я 
думаю, что в текущем году результативность, она повысится. Эта проблема и 
беда не искоренена ни у нас в области, ни за ее пределами, поэтому активная 
борьба, на основных направлениях борьбы с наркопреступностью, она будет 
приоритетной. 

Снижение числа зарегистрированных преступлений, я уже сказал, какими 
причинами обусловлено, поэтому в этом направлении, я думаю, что мы 
результаты поправим. 

Из незаконного оборота изъято более 210 кг наркотических средств, в том 
числе более 3 кг героина и 56 – синтетического происхождения. Ну, как видите вы 
из статистики, что в области присутствуют синтетические наркотики, 
привлекательность имеется, везут сюда наркокурьеры из других регионов. В этом 
году уже изъято около 60 кг синтетических наркотиков за 3 месяца. 

Отвечая на вопрос Ермолаева Владимира Викторовича, проинформирую, 
что совместно с правоохранительными органами ЯНАО проведены оперативно-
профилактические мероприятия на основных транспортных магистралях, 
следующих через территорию региона в сторону автономных округов севера 
области. 

В результате данной работы задержано 5 наркокурьеров, у которых из 
незаконного оборота изъято более 60 кг синтетических наркотиков. 

В прошедшем году проводилась работа по профилактике пьяной 
преступности в сфере декриминализации потребительского рынка. 
Дополнительную значимость данное направление приобрело к концу года, когда в 
стране было зафиксировано массовое отравление концентратом «Боярышника», 
а также в преддверии новогодних праздников в связи с возросшей вероятностью 
появления на рынке суррогатов. Было возбуждено 20 уголовных дел, из них 7 
связано с производством, приобретением, хранением, перевозкой и сбытом 
немаркированной алкогольной продукции. Из незаконного оборота изъято более 
70 тыс. литров алкогольной продукции на сумму свыше 16 млн. руб. Как результат 
– снижение пьяной преступности. 

Ответственные задачи решались в прошедшем году органами внутренних 
дел в сфере обеспечения экономической безопасности региона. Их актуальность 
определялась непростой ситуацией, сложившейся в отечественной экономике. В 
этих условиях ее стабильность во многом определялась уровнем защищенности 
бюджетных средств от преступных посягательств. Именно на этом были 
сосредоточены основные усилия полиции, прежде всего подразделения по 
экономической безопасности, противодействию коррупции. 

И следует отметить, что результаты ощутимы. Отвечая на вопрос 
Ермолаева Владимира Викторовича, проинформирую, что в прошедшем году в     
2 раза больше выявлено экономических преступлений, связанных с освоением 
бюджетных средств. 

Дополнительные усилия были направлены на противодействие 
преступлениям в сфере ЖКХ, промышленного комплекса, выявлено                     
24 преступления. Совместно с другими правоохранительными, контролирующими, 
надзорными органами в прошлом году выявлено более 900 преступлений 
экономической направленности, каждое третье из них совершено в крупном и 
особо крупном размере. Пресечено 7 экономических преступлений, совершенных 
в составе организованной группы и преступного сообщества, возмещено более 
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полутора миллиардов рублей по причиненным преступным деяниям, 
материальному ущербу. 

Органы внутренних дел принимали активное участие в реализации 
Национального плана противодействия коррупции, выявлено больше 
коррупционных преступлений, а также лиц, вовлеченных в их совершение. 

Отвечая на вопрос Ульянова Владимира Ильича, проинформирую, что из 
числа выявленных преступлений, связанных со взяточничеством, 37% лиц из 
совершивших работали в системе органов госвласти, в отношении которых 
возбуждено 14 уголовных дел. 

Последовательные шаги по наведению порядка на автодорогах позволили 
снизить число ДТП и граждан, раненных в результате дорожно-транспортных 
аварий, а также число пострадавших детей. 

Большинство ДТП зарегистрировано в городах и населенных пунктах 
области, почти треть на автодорогах общего пользования, а каждое седьмое на 
дорогах федерального значения. Безусловно, каждое ДТП – это неприятность для 
граждан, мы это отлично понимаем и стараемся объективно разбираться в 
случившемся, максимально сократить время оформления ДТП. 

На вопрос Трубина Глеба Александровича хочу пояснить, что 
постановлением Правительства РФ внесены изменения в Правила дорожного 
движения, конкретизирующие порядок действий участников ДТП на месте 
происшествия. Большинство ДТП оформляется аварийными комиссарами, там, 
где необходимо вмешательство инспекторского состава ГИБДД, такие аварии мы 
оформляем, я считаю, сейчас у нас особых проблем и нареканий со стороны 
граждан по своевременности выезда на места ДТП нет. 

Остается актуальной проблема обеспечения безопасности регулярных 
пассажирских и грузовых перевозок, по вине водителей которых произошло         
94 аварии, в них погиб один и получили ранения 156 человек. 

Задал вопрос Чемезов Олег Леонидович, хочу ответить на него, что в 
сфере транспортного обслуживания населения остается ряд нерешенных 
проблем. Сложившаяся практика сдельной оплаты труда водителей, 
несоответствие графиков движения по маршрутам времени, необходимому для 
движения в условиях соблюдения требований безопасности дорожного движения, 
косвенно понуждает водителей к нарушениям ПДД. Водители автобусов в погоне 
за выручкой выполняют постоянное перестроение, ну о каких нарушениях идет 
речь, вы все знаете, поэтому мы время от времени проводим и операцию 
«Автобус», проверяя, и профилактическая, пропагандистская работа проводится, 
для того чтобы побудить и заставить водителей транспортных средств, которые, 
кстати, используются не только жители нашей области, но и рабочая сила, 
которая наемная, которая прибывает к нам из ближнего зарубежья. 

В прошедшем году, несмотря на снижение, вот о чем я уже сказал, на 
дорогах области погибло 263 человека, в том числе 144 погибли в результате 
столкновения транспортных средств и 66 пешеходов после наезда на них. 

Это объективная ситуация, так как учтены все погибшие впоследствии ДТП 
в течение 30 суток, как установлено постановлением Правительства РФ. 
Основными причинами этих происшествий явилось нарушение скоростного 
режима, 100 таких фактов, выезд на полосу встречного движения – 75 погибших, 
при этом 47 ДТП были допущены в состоянии, водителями в состоянии 
алкогольного опьянения, а число погибших в них людей сильно выросло – с 18 до 
68. 
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В целом, несмотря на небольшую долю таких происшествий, в них погибла 
четверть от числа всех погибших в течение года. Наибольшей тяжестью 
последствий характеризуются ДТП, совершенные на автодорогах федерального 
значения, на них погиб 41% наших граждан – 108 человек. Рост аварийности на 
участках федеральных трасс зарегистрирован в границах Абатского, 
Голышмановского, Тобольского районов. 

Необходимо отметить, что рост погибших произошел в том числе и по 
определенным объективным причинам, связанным с прекращением применения в 
повседневной деятельности патрульных нарядов, мобильных средств, фото-, 
видеофиксации нарушений правил дорожного движения, ну это требование 
Министерства внутренних дел, а также увеличением скоростного режима на 
автодорогах общего пользования федерального значения вследствие принятого 
«Уралавтодором» решения о замене дорожных знаков ограничения максимальной 
скорости на рекомендуемую скорость в целях увеличения пропускной способности 
на подведомственных автодорогах, что породило у водителей ложное чувство 
вседозволенности и безответственности, в конечном счете оказали негативное 
влияние на состояние аварийности, тяжести последствий от ДТП. 

Что касается миграционного состояния дел, все мы знаем, что Тюменская 
область обладает миграционной привлекательностью в связи со стабильно 
устойчивым экономическим положением, развитием региона. 

В прошедшем году число иностранных граждан, поставленных на 
миграционный учет, выросло на 16%, и эта тенденция продолжается в текущем 
году, т.к. квота на выдачу разрешений на работу выросла в 3 раза. Это 
потребовало дополнительных усилий для контроля за миграционными 
процессами и преступности в их сфере. 

Вместе с тем с поставленной задачей мы справились. За нарушения 
режима пребывания иностранных граждан на территории РФ к административной 
ответственности привлечено 7 324 иностранных гражданина. По решению суда 
выдворено в административном порядке за пределы РФ в отношении                   
97 иностранных граждан – это больше, чем в 15-м году. 

Наряду с этим своевременное пресечение преступной активности 
иностранных граждан позволило нам сохранить контроль над криминальной 
обстановкой. 

И отвечая на вопрос Ермолаева Владимира Викторовича и Новицкого 
Дмитрия Владимировича, проинформирую, что рост произошел за счет 
инициативно выявленных преступлений сотрудниками полиции – это 
преступления экономической направленности и преступления в сфере незаконной 
миграции. 

Большая часть преступлений совершена гражданами Узбекистана и 
Таджикистана. Основными видами совершенных преступлений являются кражи, 
наркопреступления, мошенничество. 

В ходе проведенных более 2 тыс. оперативных профилактических 
мероприятий проверено более 10,5 тыс. иностранных граждан, в том числе без 
гражданства, выявлено почти 3 тыс. человек, незаконно пребывающих в России, 
на территории области. 

В прошедшем году нами было выявлено и раскрыто 41 преступление, 
совершенное иностранными гражданами. 

Уважаемые депутаты, ну вот все-таки не в полном объеме я сумел 
доложить о состоянии дел, еще есть ряд вопросов, которые хотелось бы осветить 
перед вами. Но, завершая свое выступление, хотел бы отметить, что и на текущий 
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год, и Президентом РФ на расширенной коллегии МВД по итогам 2016 года, 
министром внутренних дел, ну и вами высказываются те вопросы, которые 
сегодня беспокоят население в первую очередь, наших сограждан – это и 
общественная безопасность, это антитеррористическая защищенность, это 
вопросы борьбы с коррупцией, ну и сохранение жизни и здоровья каждого из 
наших граждан. 

Эти направления деятельности были и остаются приоритетными для нас, 
поэтому мы будем последовательно выполнять все наказы эти, требования, 
которые предъявляются для полиции. 

Безусловно, я здесь охарактеризовал большинство позитивных моментов, 
есть в нашей работе и недостатки, они видны, они высказываются вами, а, 
наверное, вы выслушиваете их от наших граждан. Та критика в наш адрес, она, 
безусловно, помогает и способствует нам своевременно замечать, акцентировать 
на них внимание и делать соответствующие выводы и, конечно же, не допускать 
их в дальнейшем. 

Я думаю, что та работа, которая у нас есть, совместная, и на 
законодательном, на законотворческом уровне, и на других направлениях, она 
позволит нам выполнять все поставленные перед органами внутренних дел 
задачи. Спасибо за внимание. Готов ответить на ваши вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Юрий Петрович. Доклад был содержательный, 

на мой взгляд, довольно удачно в него вписались ответы на вопросы наших 
коллег. Мы договорились таким образом, что заслушаем Ваш отчет, затем 
информацию прокурора, поскольку в информации прокурора могут звучать какие-
то ответы на вопросы, которые интересуют депутатов, а потом, наверно, уже 
будем отвечать на вопросы. 

Сначала прокурор ответит на вопросы, а потом Вам дадим возможность, 
хорошо? Мы так договорились, по крайней мере. Все, спасибо, тогда Вы можете 
присаживаться, а я слово предоставляю Владимирову Владимиру 
Александровичу, пожалуйста. 

 
ВЛАДИМИРОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, Владимир 

Владимирович, уважаемые депутаты! Прежде всего хотел бы, безусловно, 
выразить свою благодарность за нашу с вами совместную работу в течение года, 
за общее понимание проблем и скоординированные меры по их разрешению. 

Я не буду повторяться и подробно останавливаться на проблемах борьбы с 
преступностью в целом, я согласен с Юрием Петровичем в его оценках состояния 
общественного порядка в регионе. Действительно, совместными усилиями 
правоохранительных органов, органов власти, всех институтов нашего общества 
немало сделано в целом для профилактики преступлений, заметно снизилась 
преступность несовершеннолетних, здесь действительно сработала наша 
совместная с Правительством программа. 

Определенные подвижки наблюдаются по линии борьбы с корыстной 
преступностью, тяжкими и особо тяжкими преступлениями против личности и по 
ряду других. 

Вместе с тем проблемой остается невысокая еще раскрываемость 
преступлений в целом, здесь наши оценки с руководителем органов внутренних 
дел немножко расходятся, снижение результатов в борьбе с незаконным 
оборотом наркотических и иных запрещенных средств, на ведущие места выходят 
вопросы борьбы с новыми видами правонарушений, преступлений, в частности, 
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совершенных с использованием современных информационных, 
коммуникационных технологий. Действительно, проблема борьбы с детским 
суицидом и ряд других. 

В этой связи наша общая задача заключается в том, чтобы в текущем году 
акцентированно, точечно выработать эффективные меры противодействия вот 
указанным именно направлениям деятельности, негативным явлениям, не 
снижая, как говорится, оборотов и по остальным позициям. 

Мы с Юрием Петровичем соответствующие коррективы в свою работу и в 
совместную работу уже внесли. 

Уважаемые коллеги, развивая тему нашего сотрудничества, хочу также 
поблагодарить вас за понимание роли прокуратуры в вопросах формирования 
правового поля на готовность к диалогу. Мы много взаимодействуем с вами в 
сфере регионального и муниципального нормотворческого регулирования, причем 
с акцентом на предупреждение нарушений. Изучение органами прокуратуры 
практически всех областных и муниципальных проектов, 1 074 первых и 9 464 
вторых. Инициатива прокуроров по приведению действующих нормативных актов 
в соответствие с изменениями федерального законодательства – 2 530 таких 
инициатив, обеспечили достаточно стабильную ситуацию в нормативном 
регулировании в регионе. 

Вместе с тем значительным резервом дальнейшего повышения 
эффективности указанной работы, по моему мнению, является активизация 
деятельности нормотворческих органов по самостоятельному мониторингу 
практики правоприменения, более оперативная реакция на акты прокурорского 
реагирования, обеспечение законности процедуры принятия нормативных актов, 
особенно на муниципальном уровне. Опыта обращения в прокуратуру, в суд, как 
это было в 2016 году по Закону «О порядке учета граждан, нуждающихся в 
улучшении жилищных условий», не хотелось бы повторять, честно говоря. 

О состоянии законности и правопорядка в социально-экономических 
сферах, защите прав граждан, т.е. одном из приоритетных направлений 
деятельности прокуратуры, приведу сейчас несколько цифр и в последующем 
постараюсь отойти от них, свыше 30 тыс. выявленных нарушений закона в целом, 
свыше 5 тыс. в сфере трудовых прав, сфера ЖКХ – 1 968, 1 700 – сфера закупок, 
389 – бюджет и т.д. 

К дисциплинарно-административной ответственности привлечено свыше    
8 тыс. 600 лиц, 6 тыс. исков, 3 тыс. протестов, 4 200 восстановленных прав и 
законных интересов граждан, юрлиц и государства в целом, более                        
41 тыс. обращений, поступивших в прокуратуру, около 20 тыс. из них, я имею в 
виду непосредственно разрешенных, из них удовлетворено 4 228 – это 22,8%, ну, 
практически близко к каждому четвертому. 

И это не просто цифры, это реальные, во-первых, результаты 
прокурорского реагирования на факты несправедливости, равнодушия, зачастую 
казенной черствости, если хотите, это некоторый цифровой портрет состояния 
законности в регионе. 

Крайне важно здесь по-прежнему соблюдение прав и законных интересов 
граждан в социальной сфере при защите трудовых прав граждан, интересов 
участников долевого строительства жилья, обеспечение бесперебойной работы 
предприятий ЖКХ. 

По ряду позиций нам совместно удалось действительно добиться 
определенных положительных результатов. Мы очень много и активно 
поработали, защищая трудовые права граждан, совместными усилиями вернули 
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им более 400 млн. руб., честно заработанных на предприятиях и в учреждениях 
региона, и это значительно больше, чем в 15-м году. Здесь у меня есть примеры, 
я опущу их, когда, например, прокуратура Ленинского АО по                               
ООО «Тюменьмонолитстрой» приняла весь полный комплекс мер прокурорского 
реагирования, вышли на уголовное дело, в результате 10 млн. руб. были 
выплачены тем, кто это заслужил. 

Увы, к сожалению, латентная задолженность по зарплате продолжает 
расти, на сегодня она составляет 152,3 млн. руб. в 28 организациях, из них 17 – 
это организации-банкроты. Это говорит о том, что в этом направлении нам еще 
много и много работать, вопрос с повестки дня не снимается. 

Жесткие экономические условия предопределяют, безусловно, стремление 
работодателей к оптимизации работы предприятий, в том числе за счет 
сокращения. Несмотря на один из наименее низких по стране показателей 
безработицы, мы его знаем, да, общей для нас и для органов власти остается 
задача недопущения нарушения прав работников, принятие в связи с этим 
превентивных мер, жалобы в этой сфере, к сожалению, имеют место быть, и, 
безусловно, мы будем в этом направлении также работать. 

Вскрыты прокурорскими проверками факты хищения бюджетных средств, 
выделенных на мероприятия по содействию занятости инвалидов, 17 уголовных 
дел возбуждено по данным фактам, из них 5 по материалам прокурорских 
проверок, безусловно, также требуют пристального внимания к вопросам их 
расходования в указанной сфере и в текущем году. 

Далее, мы достаточно уже длительное время занимаемся вопросами 
защиты прав участников долевого строительства. Совместными усилиями 
удалось ввести ряд домов в эксплуатацию, восстановлены права более             
300 участников долевого строительства, как вы помните, в 2012 году у нас более 
50 проблемных домов было. На сегодня их у нас 5, буквально вот в марте – 
Академика Сахарова, Просторное, Лебяжье, дом ввели в эксплуатацию, но тем не 
менее вот эти 5 домов – это наша болевая точка, мы проблему знаем и вместе с 
Правительством работаем. 

Со своей стороны я могу сказать, есть у нас, безусловно, ПСК «Континент», 
очень проблемные дома, я хочу сказать, что со стороны прокуратуры приняты все 
необходимые меры, какие только возможны, для разрешения этой ситуации, так 
сказать, в правовом поле. Дальше, безусловно, мы эти вопросы тоже будем 
держать на контроле. 

Наиболее актуальными для населения остаются вопросы соблюдения 
законодательства в сфере ЖКХ. В прошлом году мы активно работали на данном 
направлении, свыше 2 тыс. нарушений выявили. Нам удалось откорректировать 
нормативное регулирование мониторинга задолженности по оплате за топливно-
энергетические ресурсы, нас услышали Росстат и Департамент ЖКХ наш, мы 
через Генпрокуратуру направляли соответствующую информацию в Москву, в 
Росстат. Минимизирована задолженность организаций ЖКХ за топливно-
энергетические ресурсы в целях недопущения фактов прекращения их подачи в 
жилые и социальные объекты. 

На сегодняшний день отмечается положительная динамика снижения 
задолженности с 600 млн. в 2016 году до 170 млн. вот на сегодня. 

Не остаются без прокурорской оценки инциденты с прекращением подачи 
тепла в жилые дома в осенне-зимний период, по каждому факту мы проводили 
проверки отключения. Отмечу, что за весь отопительный сезон у нас не допущено 
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аварий, именно аварий, а не инцидентов, вы знаете, да, как они нормативно 
определяются. 

Особое внимание уделено одному из наиболее острых для жизни региона 
вопросов – реализации региональной программы капремонта, недостаточно 
эффективной реализации программы, и ряд нарушений, которые мы выявили в 
ходе своих проверок, и я буду об этом говорить, отвечая на вопросы, явились 
основанием для внесения мной в январе представления на имя Губернатора 
области, в январе, и еще в 2016 году, в первой половине года, мы вносили, по 
нашему требованию наказан руководитель фонда капремонта, активизирована 
работа по взысканию просроченных платежей, актуализирована программа 
капремонта. 

Тем не менее следует признать, что здесь есть еще масса неразрешенных 
проблем, и поэтому работа по обеспечению законности на этом направлении, 
безусловно, также будет продолжена. 

В условиях дефицита областного и местного бюджетов пристальное 
внимание уделяется целевому расходованию средств, исполнению взятых на 
себя областью обязательств, эффективному использованию, распоряжению 
государственной и муниципальной собственностью, пресечению фактов 
преступного распоряжения денежными средствами и другим имуществом. Если 
брать только закупочную деятельность, то более 41 млрд. руб. бюджетных 
средств здесь, скажем так, работают и, безусловно, есть над чем работать. 

Я не буду, наверно, дальше продолжать свое выступление, есть масса 
вопросов, у нас направлений ровно столько же, если не больше, сколько у органов 
внутренних дел, можно говорить о защите бизнеса и природоохранной сферы, и 
вопросы противодействия коррупции. 

Я думаю, что мы сейчас перейдем к вопросам, я на них остановлюсь. 
Единственное, хотелось бы вот о чем сказать, коллеги, мы в прошлом году 
разрешили более 200, а точнее 206 поступивших от вас обращений,                   
206 обращений мы разрешили только, поступило гораздо больше. В 2015 году – 
98, т.е. активность депутатов возросла более чем в 2 раза. Я вполне допускаю, 
что это связано, мы глубокий анализ в этой части еще не проводили, вот хотя я 
дал команду, скорее всего, это связано у нас с предвыборной и выборной 
кампанией 16-го года, но тем не менее посмотрите сами на эти цифры. 

Единственное пожелание одно в этой части, не только прокуратура решает 
проблемы, да, я бы очень хотел, что у нас масса органов власти всех уровней, 
которые отвечают напрямую за большинство вопросов, у нас есть масса 
контрольно-надзорных органов, органов финансового контроля и т.д., которые 
вообще-то тоже за что-то отвечают, поэтому я бы очень просил, чтобы мы с вами 
все-таки не перекладывали все вопросы только на прокуратуру. Мы с вами всегда 
работали и будем работать, но если иногда ваши обращения мы будем 
направлять непосредственно тем, кто отвечает за эти вопросы, то я думаю, что вы 
обижаться не будете. 

Подробная информация о состоянии законности в регионе обсуждена на 
комитете, поэтому я думаю, что необходимости подробно останавливаться сейчас 
на ней нет. 

С вашего позволения я тоже кратенько пройдусь по тем, по ряду вопросов, 
многие из них обсуждены тоже на комитете, и постараюсь кратко ответить. 

Медведев Сергей Михайлович. О причинах низкого исполнения 
краткосрочного плана капремонта, 11% в целом и нулевые, я так понимаю, … 
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Абатский, Казанский, Ярковский районы. О причинах низкого исполнения 
краткосрочного плана. 

Ну, Сергей Михайлович, о причинах исполнения, неисполнения тех или 
иных планов, наверно, все-таки должны докладывать и объяснять те, кто 
занимается планированием и претворением в жизнь этих планов, да.  

Я, наверно, могу ответить на вопрос: как прокуратура, заходит ли она в эти 
сферы, выявляет ли нарушения, как она реагирует? 

Скажу, что прокуратура видит нарушения, заходит, вот, мы не разделяем 
позицию департамента Правительства. Мы, вот готовясь к этой Думе, мы просто 
запросили по этим вопросам, обозначили Абатский, Казанский, Ярковский, как 
оценка Правительства, состояние. Нам ответили, что работа проводится 
планомерная, нормальная работа.  

Ну мы вот посмотрели по Ярковскому району, до сих пор администрация 
даже не имеет регистрации на электронной площадке, т.е. вопросы отбора 
подрядных организаций и т.д., наверное, это не прокурорский вопрос. Но если 
администрация еще не зарегистрирована на этой площадке, а 17-й год, вообще-
то, уже шагает по полной программе и скоро завершится, то, наверно, можно 
предъявлять претензии, безусловно, прокурор района отреагировал. 

Есть вопросы по Абатскому, в Казанском получше, но в целом я уже в 
своем выступлении говорил, мы дважды обращали внимание Губернатора 
региона на эти проблемы, поэтому мы их видим, мы реагируем. Исполнение 
программ, отчет о низком исполнении, я думаю, должны все-таки другие лица 
осуществлять. 

О мерах, тоже Медведев Сергей Михайлович, о мерах контроля и надзора, 
планируемых в 17-м году по решению проблем выезда жителей региона за рубеж 
для участия в террористической деятельности незаконных вооруженных 
формирований.  

Вопрос тоже очень специфический и, наверно, специальные органы и 
специальные меры в этой части проводятся в большей степени, тем не менее 
скажу так, что прокуратура в стороне не находится, вся наша общая 
профилактическая деятельность, деятельность по надзору за исполнением 
антитеррористического законодательства, она направлена на это. Мы активно 
работаем со специальными подразделениями. В прошлом году у нас было          
18 уголовных дел, связанных с участием в незаконных воинских формированиях, 
из них только одно было пресечено на стадии подготовки, на стадии попытки, так 
сказать, преодоления границы, для того чтобы перебраться туда к ним и 
поучаствовать кое в чем. 

В этом году 4 уголовных дела террористического характера у нас 
возбуждено, из них 2 уже пресечены, тоже на стадии попытки, т.е. определенная 
работа превентивного характера, безусловно, ведется. 

Ну и вся остальная деятельность, если это касается деятельности 
прокуратуры, то она направлена на это. Мы встречаемся и с нашими 
руководителями, лидерами национальных культурных автономий и т.д., масса 
других мероприятий, я не думаю, что здесь нужно об этом подробно говорить. 

Смею вас уверить как коллег, что работа проводится очень большая, и то, 
что у нас цифры по нашему региону есть, а в других некоторых регионах нет, как 
раз, наверно, говорит о том, что мы работаем. 

Зайцев Артем Николаевич. Зимой этого, 16-го, года очень плохая работа 
управляющих компаний по уборке снега, дворовые проезды, наледи, детские 
площадки, тротуары, что, безусловно, сказалось на безопасности. 
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Какие меры прокурорского реагирования принимались в отношении таких 
компаний? 

Ну, безусловно, прокуратура тоже реагирует. Я всегда говорю, прокурор 
всегда отвечает за каждую сосульку, шутка шуткой, но, наверно, есть всегда доля 
правды. Непосредственно органы, которые занимаются этими вопросами, у нас 
тоже есть, вы знаете, это Государственная жилищная инспекция, Госжилнадзор. 
Скажу вот так, они в прошлом, за зиму провели 103 проверки, 8 предписаний,       
6 протоколов административных нарушений. Я не думаю, что это те результаты, 
которые должны быть. Нарушений действительно очень много, и обстановку на 
крышах и во дворах мы с вами все прекрасно видели. 

Мы где-то больше работали на опережение, у нас только за ноябрь, 
декабрь 38 предостережений, мы объявили руководителям организаций, 
ответственным за содержание зданий. У нас только прокурор Центрального АО 
возбудил 9 административок соответствующих, да, по данным вопросам. Такие же 
меры принимались у нас в Ишиме, в Тюменском, в Голышмановском, Омутинском, 
Сорокинском и целом ряде других районов, поэтому меры принимаем, 
информируем об этом Правительство. 

Я думаю, наработки этого года помогут нам, так сказать, в следующем году, 
в следующий зимний период. 

Трубин Глеб Александрович. Вопрос большой, но суть-то одна. Прошу вас 
пояснить, проводились ли проверки в Тюменской областной Думе и почему 
неизвестны итоги проверок Тюменской областной Думы, проводимых органами 
прокуратуры, почему информация не размещается в сети Интернет? 

Сразу скажу, что ни в 16-м, ни в 17-м году мы проверки в областной Думе не 
проводили, я думаю, председатель Думы это тоже подтвердит. В 16-м году нами 
проводилась одна проверка по одному частному обращению госслужащего, о 
порядке прохождения государственной гражданской службы по частному вопросу. 
Кстати, обращение удовлетворения не нашло, мы нарушений не увидели, но 
информации о частных жалобах, вы знаете, мы не размещаем, если только 
заявитель об этом не обратится. 

Поэтому есть, возможно, претензии к нашему сайту, но, по-моему, более 
открытого и более информационно наполненного сайта еще надо поискать, 
поэтому, коллеги, у нас есть общий новостной раздел, у нас есть раздел «Борьба 
с коррупцией», пожалуйста, обращайтесь, мы всегда там присутствуем. 

Казанцева Тамара Николаевна. Ну, вопрос понятный, наболевший, 
Антипинский НПЗ, УГМК-Сталь. Жалобы граждан, какие меры принимаются? 

Жалобы граждан действительно, к сожалению, есть, в большей части по 
Антипинскому заводу, но в прошлом году мы проверяли, мы выходили туда. В 
большей степени мы выходили совместно со специалистами, с подразделением 
Шарухо, вы знаете, да, Галины Васильевны, мы все-таки не во всем, хоть и 
широкие специалисты, но не во всем. 

В прошлом году мы там нарушений не выявили, и больше того я скажу, что 
подразделение Шарухо, там установлена ведь точка, вы знаете, там более        
200 заборов воздуха в течение года было взято и пределов допустимой 
концентрации вредных веществ обнаружено не было. 

В этом году, к сожалению, такие факты нашли свое подтверждение и 
Роспотребнадзор, все наши российские ведомства меры приняли, внесены 
предписания. Мы взяли этот вопрос на контроль, по Антипинскому заводу все-
таки, или как бы это ни звучало, вопросов меньше, чем по УГМК-Сталь, потому что 
там мы и в прошлом году действительно выявляли нарушения, связанные в том 
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числе с чистотой воздуха, тоже принимали меры реагирования, но мы прекрасно 
понимаем, коллеги, да, административки, штрафы, предписания, представления, 
привлечения к дисциплинарной ответственности, наверно, еще недостаточны для 
того, чтобы навести порядок. В любом случае прокуратура озабочена состоянием 
вопросов, связанных с охраной природы, и в связи с этими двумя предприятиями, 
мы эти вопросы держим на контроле. В любом случае мы меры принимаем. 

Ну, наконец, вопрос Новицкого Дмитрия Владимировича по вопросу, 
связанному с оборотом наркотиков, количество выявленных преступлений, 
связанных с оборотом наркотиков нового поколения среди молодежи в возрасте 
до 25 лет. 

Я думаю, что Юрий Петрович частично ответил уже на этот вопрос. 
Действительно, синтетика у нас начинает преобладать, более 51% уже на рынке, 
мы знаем, почему, это и мошенничество в сфере, так сказать, классического 
наркотика, когда у нас героин и прочее разбавляют, да, это и сложная 
транспортная схема доставки наркотиков сюда, к нам, транзит, отсюда и цена 
растет, 600 руб. 1 грамм синтетики и 1 тыс. руб. 1 грамм героина, да, разницу 
почувствуйте. Ну и, безусловно, масса других вопросов, это и сфера, связанная с 
Интернетом, поэтому, безусловно, молодежь уходит немножко в другую сферу. 

Если говорить о численном составе, то 390 – 400 человек из 1410 
привлеченных у нас за преступления в сфере незаконного оборота наркотиков, 
т.е. это примерно 30% молодежи у нас задействованы в этой сфере. Здесь надо 
еще нам работать, работать и работать. 

Ну, коллеги, был еще ряд вопросов на комитете, я думаю, мы обсудили их 
достаточно подробно, поэтому на этом я заканчиваю, пожалуйста, если есть еще 
вопросы… 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Александрович. Уважаемые коллеги, 

каждому из вас была предоставлена возможность задать вопросы в письменном 
виде, в том и другом докладе ответы на вопросы прозвучали. 

Есть ли еще вопросы к Владимиру Александровичу? К Владимиру 
Александровичу нет вопросов. К Юрию Петровичу есть вопросы? Тоже нет 
вопросов. Есть ли желающие выступить? Пожалуйста, Владимир Владимирович. 

 
ЯКУШЕВ. Уважаемые коллеги, там из выступления Владимира 

Александровича, Юрия Петровича, да, вот несколько соображений. Владимир 
Александрович совершенно правильно обратил внимание, хотел бы тоже 
внимание на этот момент обратить, и там, ну, обижаться я не люблю, потому что 
на обиженных воду возят. Сергей Михайлович, а по капремонту вопрос, который 
Вы хотите задать Губернатору, Вы думаете, я не отвечу на Ваш вопрос? Почему 
Вы его задаете через прокурора, можно мне пояснить как-то эту тему? Или Вахрин 
Вам не ответил на вопрос, или региональный оператор Вам не ответил на вопрос, 
в чем проблема? Была какая-то проблема в коммуникации? 

 
МЕДВЕДЕВ. Нет. Владимир Владимирович, там была информация, которая 

представлена депутатам, там было написано про эти вопросы. Я хотел просто 
уточнить, потому что я знаю, прокуратура выявляет нарушения, а исполнение 
этого дела лежит на Правительстве, поэтому мне просто было выяснить, почему 
именно это отражено в справке. 
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ЯКУШЕВ. Поэтому, коллеги, у меня очень большая просьба, если то, что 

касается вопросов, связанных с вопросами к исполнительной власти, ну, у 
прокуратуры есть чем заниматься, и когда мы адресуем вопросы в прокуратуру, 
там по-другому несколько эти моменты идут, и масса людей, начинают в этом 
процессе все крутиться, потому что вы задали вопрос Владимиру 
Александровичу, он дал поручение своим, значит, исполнителям, они написали 
запрос к нам, у нас целый аппарат начинает работать на эту тему, для того чтобы 
подготовить этот ответ в рамках уже закона о прокуратуре, потом мы получаем 
акт прокурорского реагирования, и в зависимости от этого просто огромная масса 
людей, которая начинает заниматься не тем, чем она должна заниматься 
повседневно. 

Вот, коллеги, у кого-то есть какие-то вопросы в отсутствие коммуникаций 
сегодня с какими-то структурами Правительства Тюменской области или с Вице-
губернатором, который присутствует на всех ваших мероприятиях без 
исключения? Я лично готов ответить на этот вопрос. И даже тот вопрос, который 
сейчас прозвучал, я могу его пояснить. Да, действительно процент не высокий, но 
тоже нужно понимать, что программа запускалась с колес, и мы понимаем 
уровень ответственности, и понимаем о том, что об этом глава государства 
неоднократно говорил. 

Но оценку нам будут ставить по 18-му году. Внутри сегодня, значит, каких-то 
промежуточных данных, которых мы должны достигнуть, пока нет, и нас по ним не 
выставляют в каком-то рейтинге или еще как-то, и мы знаем проблематику, 
которая на сегодняшний день существует. 

А проблема вся в том, что серьезные и крупные компании не идут сегодня 
на то, чтобы исполнять капремонт на многоквартирные дома, им это не интересно, 
а маленькие компании, которые выходят туда, мы их наелись уже вот так, 
качества они не дают и, соответственно, результаты, которые мы получаем потом 
по капремонту, мы их тоже получить не можем.  

Мы работаем над этой темой и работаем очень серьезно. И вот сейчас, 
учитывая, что, с одной стороны, конечно, кризис – это плохо, с другой стороны, как 
бы проблемы, связанные с загрузкой крупных компаний, которые бы нам хотелось 
видеть сегодня на многоквартирных домах, потому что за ними не нужно тогда 
будет ходить и контролировать их каждый день, мы знаем, что если они зайдут, то 
с объекта они выйдут и там комар носа не подточит. Вот именно эта работа 
сегодня идет, идет такая тонкая настройка, не просто сегодня отремонтировать 
многоквартирные дома. И уж Вы, Сергей Михайлович, это лучше меня знаете, 
потому что представляете всегда Тюмень, возглавляли Думу и знаете, сколько мы 
там, так сказать, слез пролили и соли съели на том, когда подрядчик выходит из 
многоквартирного дома, а потом два года мы еще там устраняем недоделки, 
потому что идут маленькие компании, не имеющие компетенции, не имеющие 
необходимого количества специалистов. Поэтому вот эту работу мы сейчас 
ведем, и вовлечены и ГУС, и муниципалитет в том числе, и я непосредственно 
этим вопросом занимаюсь, потому что агитирую всех руководителей крупных 
компаний, чтобы они наконец у нас в эту программу зашли. Но как только сейчас 
этот перелом перейдет, процент исполнения будет гораздо другим. И правила 
игры еще по ходу меняются, коллеги, об этом тоже надо знать, которые меняются 
не только здесь, в регионе, они меняются на федеральном уровне. 

Потому что если раньше на ряд работ не надо было проводить 
госэкспертизу, то теперь федеральный законодатель поставил жесткие условия – 
на все работы проводить госэкспертизу, на самую копеечную работу мы теперь 
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еще должны пройти госэкспертизу. Загрузка работников госэкспертизы, мы теперь 
не знаем, это огромный объем работы, там надо людей увеличивать либо еще 
что-то делать, поэтому масса вопросов.  

Очень легко, конечно, сегодня дать поручение проконтролировать, у нас 
много желающих в РФ сегодня проконтролировать, и когда мы даем поручение, 
мы все уверены в том, что завтра это поручение будет выполнено, но все мы 
прекрасно знаем, что в управленческой работе дать поручение – это самое 
простое, хотя его надо грамотно сформулировать. Грамотно сформулированная 
задача – 50% успеха. 

Потом очень важно грамотно назначить людей, которые это все будут 
исполнять, и проконтролировать исполнение, довести его до логического 
завершения. Вот тут у нас всегда возникает очень, масса проблем. 

Я не в плане того, что оправдываюсь, я просто говорю о том, что если кто-
то что-то хочет получить, какую-то дополнительную информацию, но, наверно, эту 
информацию можно получить, напрямую, и вот у наших непосредственно 
исполнителей, которые этой темой живут каждый день и занимаются этой 
проблематикой, ну и мы стараемся, в общем-то, не отрываться от жизни и всегда 
быть в теме, что происходит сегодня на территории субъекта. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Владимирович. Уважаемые коллеги, 

времени 23 минуты, ну, очевидно, приступать к следующему вопросу нам 
нецелесообразно, потому что даже на сообщение остается всего-навсего 7 минут, 
поэтому, наверно, мы чуть-чуть объявим перерыв пораньше, ну и пораньше 
придем с перерыва. 

Прежде чем объявлять перерыв, я хотел бы сказать уважаемым 
представителям органов местного самоуправления, которые присутствуют на 
нашем заседании, сейчас вам предлагается продолжить работу по 
индивидуальной программе с участием заместителя председателя областной 
Думы Рейна Виктора Александровича, автобус будет отъезжать от крыльца 
здания областной Думы, а нам, коллеги, с вами надо проголосовать за то, чтобы 
разрешить Рейну Виктору Александровичу покинуть заседание областной Думы 
на время работы с представителями органов местного самоуправления. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Ну и принимаем постановление. Первый пункт гласит: отчет начальника 

УМВД России по Тюменской области Алтынова «О деятельности полиции 
Тюменской области по итогам 2016 года», информацию прокурора Тюменской 
области Владимирова «О состоянии законности и правопорядка в Тюменской 
области в 2016 году» принять к сведению и развернутое постановление на         
2,5 страницы. 

Если у вас нет по нему замечаний, предлагается его принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 45 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Спасибо всем, кто участвовал в подготовке, так сказать, обсуждения этого 

вопроса. Объявляется перерыв на 15 минут, коллеги. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ. Так, коллеги, 25 человек у нас зарегистрировалось, т.е. 

необходимый кворум для проведения заседания Думы в зале имеется. 
Вопрос № 3. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 2016 ГОДУ 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии со ст. 14 Закона 

Тюменской области «Об Уполномоченном по правам человека в Тюменской 
области» ежегодная информация Уполномоченного по правам человека 
заслушивается на заседании Тюменской областной Думы. 

Планом работы областной Думы на 2017 год предусмотрено рассмотрение 
данного вопроса во 2-м квартале 2017 года. Уполномоченным по правам человека 
в областную Думу представлена полная информация о деятельности 
Уполномоченного в 2016 году. 

Предлагается заслушать доклад Уполномоченного и принять 
предложенный проект постановления с рекомендациями Уполномоченному по 
правам человека. Время для доклада предлагается 15 минут. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Пожалуйста, Сергей Васильевич, Вам слово. 

 
МИНЕВЦЕВ. Добрый день, уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые 

депутаты! Аппарат Уполномоченного вашему вниманию представляет доклад за 
16-й год. 

Основная наша работа – это работа с обращениями граждан, с жалобами, с 
просьбами. За прошлый год к нам обратилось, 1 141 обращение было, из них    
538 письменных, 603 устных. Мы посмотрели распределение по территории 
области, взяли два больших таких мазка – это Тюмень и Тюменский район, и 
остальные муниципалитеты, в общем-то, получилось, что у нас достаточно 
равномерно обращения по всей территории, 53% обращений на 57% жителей 
Тюмени и Тюменского района, и оставшиеся 47% на 43% жителей. 

В общем, мы оставили те же самые направления 14, 15-е – это иные 
обращения, которые несут за собой консультативные, информационные наши 
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ответы и вопросы граждан. Основные 32% от всех обращений – это жалобы на 
действия (бездействие) должностных лиц. 

На втором месте, к сожалению, это здравоохранение. И первый год у нас 
здравоохранение граждан опережает обращения граждан, находящихся в 
заключении. Третье место – это жилищные вопросы и жилищно-коммунальные. 

Вот здесь динамика показана за 3 года. Видно, что некоторые из тем, они у 
нас так достаточно хорошо уменьшились, уменьшилось право на пенсионное 
обеспечение, на паспортные вопросы, вот у нас очень так заметно уменьшились, 
права на суд, на справедливое судебное решение, значительно уменьшились, но 
в лидерах остаются все те же 4 категории – это охрана здоровья, жилищные 
вопросы, действия (бездействие) должностных лиц и обращения в сфере ЖКХ. 
ЖКХ в прошлом году мы показывали, что значительно снизились жалобы, в этом 
году они, в общем-то, вернулись на ту же самую позицию, даже опередили 
позапрошлый год. 

Что входит в жалобы органов здравоохранения? Единственное, что радует, 
это нет жалоб на качество с тяжелыми последствиями медуслуг. В основном это 
жалобы на амбулаторно-поликлиническую помощь, на очереди, на некорректное 
обращение в поликлиниках, на очереди к «узким» специалистам. Основная масса 
вопросов решается даже не выходя на уровень департамента здравоохранения, 
мы все это решаем с поликлиниками. 

И, в общем-то, граждане наши, конечно, обращаются сразу в вышестоящие 
органы, хотя, в общем-то, многие вопросы могли бы решить с главными врачами 
или с начмедами. 

Жилищные вопросы, они, в общем-то, не изменились, и рост 
незначительный, хотя их достаточно много – это жалобы на льготное жилье, на 
социальное жилье, переезд из ветхого, аварийного жилья, тоже возникают 
вопросы. Обращения граждан по ЖКХ к тем жалобам, которые были у нас и в 
прошлых годах на управляющие компании, добавились жалобы на капремонт. 

Хочется внимательней рассмотреть вопрос на действия (бездействие) 
должностных лиц. Они состоят у нас из двух категорий граждан – это осужденные 
или находящиеся под следствием, видите их количество намного меньше, чем 
гражданского населения, и даже за эти 3 года они немножечко уменьшились. 

Что входит в эту категорию? Это жалобы на УВД, на судебных приставов, 
прокуратуру, УФСИН, суды, адвокатов, на органы управления, это в основном 
бюджетная сфера, и на коммерческие организации. В динамике, я думаю, вот 
сейчас в таком графическом исполнении это будет достаточно хорошо видно, что 
в 15-м году у нас лидерами были судебные приставы, жалобы на руководителей 
коммерческих организаций и затем УВД и УФСИН. 

В прошлом году картина достаточно так радикально изменилась. УВД у нас 
вырвалось вперед, жалобы увеличились более чем в 2 раза. Ну, видимо, 
относительно активной работы сейчас оперативных служб, сегодня докладывали, 
что результаты хорошие. 

Основная категория граждан, которые обращаются, –  это граждане, 
которые или находятся под следствием или уже находятся в учреждениях 
исполнения наказаний, причем статьи достаточно тяжелые – это убийства, 
насилие, разбой, наркотики. Но есть жалобы и, в общем-то, так надо сказать, не 
совсем, которые должны быть у нас жалобы, например, на участковых, которые не 
принимают меры или затягивают решение вопросов, с которыми обращаются к 
ним граждане. Таких жалоб, например, у нас, вот 93 жалобы только на действия 
следователей. Органы управления и департаменты – то же самое, вот у нас 
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большой рост, больше чем в 2 раза. В основном это учреждения 
здравоохранения, руководители, это детские дошкольные учреждения, это 
департаменты, муниципалитеты. У нас несколько было в прошлом году жалоб на 
опекунский совет, первое обращение было серьезное, мы решали через 
прокуратуру, второе решение, в общем-то, Департамент соцполитики достаточно 
серьезно подошел к этой проблеме и решил ее. Вопрос в том, что наши опекуны 
злоупотребляют своими правами и опекаемые, в общем-то, страдают. 

Также большое количество жалоб у нас осталось за коммерческими 
организациями, но основные свои вопросы, видимо, они решили в позапрошлом 
году, и в этом году жалобы уменьшились достаточно хорошо. 

Активное участие мы в прошлом году принимали в избирательной 
комиссии, у нас заключено соглашение с областной Избирательной комиссией, у 
нас работала «горячая линия», мы посетили 11 избирательных участков, 4 из них 
закрытых – это в лечебных учреждениях, и также присутствовали на 
избирательной процедуре в СИЗО-1. 

Кроме этого, у нас было проведено 22 выездных совещания, и мы провели 
прием граждан. Выезжали индивидуально к гражданам, проверяли, это вот 
СУФСИК, старое название, это миграционный центр на выдворение, трижды мы 
там были, посещали отделы полиции, доступность проверяли граждан, и УФСИН. 

Кроме этого, мы заключили соглашение с Уполномоченным по правам 
студентов. В прошлом году совместно с общественными советами при 
Департаменте здравоохранения и Роспотребнадзоре мы проверили пункты 
общественного питания и объекты здравоохранения, доступность и качество 
оказываемой помощи студентам. 

В этом году общественники к нам обратились, чтобы мы еще проверили 
результаты оказания, как оказывается помощь в столовых нашим студентам в 
университете, потому что в прошлом году было достаточно много замечаний. 

Общественно-просветительская работа, достаточно активно работали с 
общественной наблюдательной комиссией. У нас были эфиры на центральном 
телевидении по здравоохранению и соцполитике в области. 

Кроме этого, мы достаточно активно работали с федеральными 
уполномоченными. Вот была такая полезная для нас встреча с Советом при 
Президенте РФ по гражданскому обществу и правам человека, с Федотовым 
Михаилом Александровичем, в Екатеринбурге они проводили проверку большую, 
и после этого было совещание. 

В общем-то вся наша работа, она похожа с той же работой, которую 
проводит Общественный совет при Президенте. 

Из выездной работы хочется обратить внимание на положение наших 
граждан, которые живут на затопляемых территориях, причем это территории, 
которые затапливаются не весенним паводком, а активным жилищным 
строительством, это наша Зарека, ул. Республиканец, Береговая. В прошлом году 
мы о них докладывали, по результатам 15-го года. Эти жители жаловались на то, 
что про них забыли, в этом году про них вспомнили, там вышла компания 
застройщика, и из 37 жилых семей, которые там проживают, у 15 нет 
собственности на землю, на постройки, поэтому у них сейчас уже несколько жалоб 
к нам поступило по тому, что их выселяют из жилья или дают небольшое 
количество средств и они не могут приобрести себе жилье. 

Активно проводили работу с прокуратурой совместную в прошлом году, 
проводили совместные приемы не только граждан, но и заключенных, и вот 
большое достаточно снижение жалоб на изоляторы, на исполнительную власть, 
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которая проходит у нас в системах УФСИН, зависит от того, что многие вопросы, 
которые поставила прокуратура совместно с нами, решились.  

Также мы закрыли вопрос по охране стражного отделения, который много 
лет не решался. Также вот с УВД мы работали с общественниками, проверяли 
отделы полиции. Активно работали со студентами в прошлом году, несколько 
было встреч у нас с университетом. 

Тюменский социально-просветительский проект «Открытая школа права» у 
нас получил благодарственное письмо от Уполномоченного по правам человека. 
В этом году мы продолжаем с ними работать в рамках Совета по правовому 
просвещению Думы областной, мы проводим координационный совет в мае с 
привлечением уполномоченных по правам человека и по правам ребенка УрФО, к 
нам попросились башкиры, Пермь, будут, поэтому у нас будет активное, хорошее, 
большое совещание. 

В общем, вкратце и все. Пожалуйста, я готов ответить на вопросы. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Васильевич, четко уложились в 

отведенное регламентом время. Пожалуйста, коллеги, есть ли вопросы? 
Ульянов Владимир Ильич, пожалуйста. 
 
УЛЬЯНОВ.  Сергей Васильевич, скажите, пожалуйста, вот из 90 жалоб на 

действия (бездействие) должностных лиц сколько жалоб в прошедшем году 
подтвердилось? 

 
МИНЕВЦЕВ. У нас именно на действия (бездействие) должностных лиц мы 

не проводили, но из всех письменных жалоб, которые к нам, Владимир Ильич, 
поступили, у нас получилось 11% восстановлены права граждан, т.е. из 500 жалоб 
вот 11% мы решили, т.е. права граждан восстановлены, в том числе и на действия 
(бездействие) должностных лиц. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Пискайкин Владимир Юрьевич, пожалуйста, 

вопрос. 
 
ПИСКАЙКИН. Сергей Васильевич, у меня такой вопрос: все-таки с 

какими госорганами у нас наиболее сложные взаимоотношения, может, спорите с 
кем-то? 

 
МИНЕВЦЕВ. Ну, спорим мы со всеми практически, у нас часто, мы не 

находим общего языка и с УВД, и с прокуратурой, у нас на территориях бывают 
вопросы, а работаем со всеми органами. Мы вот за эти 4 года, сложились у нас 
такие конкретные рабочие отношения со всеми фискальными органами, с 
органами управления, с органами власти, у нас заключены со всеми соглашения. 

И хочется сказать, что вот по работе наших соседних территорий, я знаю, 
что у многих есть вопросы в отношениях с прокурорскими работниками, у нас эти 
вопросы полностью исключены, и вот по результатам нашего доклада 
заместитель генерального прокурора дал задание всем прокурорам области и 
уполномоченным проводить такую же работу, как проводим мы, совместные 
приемы на территориях, совместные приемы в колониях. Поэтому мы работаем 
активно.  

С УВД у нас есть вопросы, особенно к самому первому звену – это 
участковые, которые не обращают [внимания] на жалобы граждан или обращают 
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на них только после того, когда мы обратимся или к руководителю городского 
отдела внутренних дел, а были у нас обращения, с которыми нам приходилось 
выходить на Юрия Петровича, для того чтобы решить проблему. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Васильевич. Ермолаев, пожалуйста, 

Владимир Викторович. 
 
ЕРМОЛАЕВ. Сергей Васильевич, скажите, пожалуйста, вот по 

здравоохранению большое количество жалоб. Мне, например, понятно, почему 
это происходит и есть на то и объективные, субъективные причины, это не 
тенденция Тюменской области, это вообще мировая такая тенденция жаловаться 
на здравоохранение, особенно первичное звено. 

А все-таки какая часть из этих жалоб была, если Вы можете сказать, 
обоснованная, а какая нет, каков процент обоснованности жалоб? 

 
МИНЕВЦЕВ. Я хочу сказать, что, мне, конечно, жаль, что жалобы на 

здравоохранение растут, потому что это моя, в общем-то, родная отрасль. 
Жалобы по здравоохранению мы решаем практически все 100%. Потому что 
жалобы, я же говорю, даже мы можем не выходить на Департамент 
здравоохранения, жалобы на человека, у инвалида, когда он не может, например, 
вызвать «узкого» специалиста, мы просто делаем звонок главному врачу, 
представляемся, даже не я звоню, а человек из аппарата  говорит: такому-то 
пациенту, такому-то гражданину нужен «узкий» специалист, хирург, травматолог, и 
тут же, в общем-то, проводят запись. 

Я поэтому и говорю, что гражданин должен решить эти проблемы на уровне 
лечебного учреждения, на уровне поликлиники. Или, например, у нас поступила 
жалоба от человека, от инвалида первой группы, которого каждый новый год 
госпитализируют в лечебное учреждение, и он жалуется, что он уже 3-й или 4-й 
новый год не может встретить дома в кругу семьи, ну, в общем-то, такой вопрос, 
что, трудно этот вопрос решить на уровне лечащего врача? Ну, конечно, мы этот 
вопрос решили. 

По качеству оказания медпомощи у нас был всего один серьезный вопрос – 
это из Ишима, по оказанию кардиологической помощи на уровне кардиологов 
Ишима. Мы вышли на департамент, пациент госпитализирован в областную 
больницу в первую, и все вопросы с кардиологией у него решены на уровне 
областного здравоохранения в Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Васильевич. Больше вопросов нет. 

Слово для выступления предоставляется Зайцеву Артему Николаевичу. 
 
ЗАЙЦЕВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Проблема, которую бы я хотел 

озвучить в рамках вопроса повестки, касается, в частности, Ярковского района. 
Ну, думаю, что еще в ряде муниципальных образований эта проблема также 
присутствует. 

В приемную ЛДПР обратились сироты, получившие муниципальное 
социальное жилье. Оно все новое, но жить в нем невозможно, т.к. условия 
безопасного проживания, особенно с детьми, отсутствуют.  

Лично посетил одного из сирот по фамилии Хибибуллин, семья буквально 
год назад получила квартиру в новом 4-квартирном доме в п. Молодежный           
с. Ярково, но уже сейчас вынужден снимать жилье, т.к. в совсем невозможно жить. 
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Зимой температура в его квартире 0 градусов, пол, стены, потолок ледяные. 
Застройщик сэкономил на утеплителе, качество воды из скважины ужасное. И, 
кроме того, насос сделан на 4 квартиры, т.е. когда в одной моются, в остальных 
воды нет. Входная дверь выпадает, пластиковые окна протекают, а он там 
проживал с тремя детьми. Соответственно, экспертизу он заказывает, и 
экспертиза есть на руках. На все его жалобы администрация района не реагирует. 

Подобная ситуация у семьи Елькиных, тоже с. Ярково, Молодежный 
поселок, в которой двое маленьких детей. В предоставленном им жилье 
практически сразу все стены покрылись плесенью, которая не сходит круглый год. 
Дети постоянно болеют бронхитом, переходящим в хроническую стадию. 
Результат – переезд, съемное жилье. 

Администрация района дала письменный ответ, что проблема вся в том, 
что белье сушится в доме, а не на улице. Но я считаю, что это бред, конечно, 
меня извините. Как вы принимали жилье у застройщика, где ответственность 
должностных лиц, принявших некачественное жилье? Я не могу сказать, 
обращались ли данные граждане к Вам, Сергей Васильевич, но прошу Вас 
обратить внимание на данный факт, со своей стороны разобраться в данной 
ситуации. Обращение от себя я направлю в Ваш адрес в ближайшее время, а 
также посоветую данным семьям обратиться в Ваш адрес. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Артем Николаевич. Уважаемые коллеги, 

больше желающих выступить нет. Давайте перейдем к принятию постановления. 
Предлагается информацию Уполномоченного по правам человека в 

Тюменской области о деятельности в 2016 году принять к сведению и высказать 
ряд рекомендаций Уполномоченному по правам человека, ну и технические наши 
такие пункты: направить постановление Губернатору и информацию направить в 
редакцию газеты «Тюменские известия». 

Если нет замечаний, то предлагается предложенное постановление 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Что касается информации, коллеги, я в первую очередь обращаюсь к 

профильным комитетам, ну и к основным докладчикам, надо чтобы они у нас 
действительно не оседали в наших папках, в архивах и т.д., а хотя бы в 
изложении надо довести до населения области, чтобы люди знали, что делается 
по тому или иному вопросу. 
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Вопрос № 4. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 2016 ГОДУ ГОСУДАРСТВЕННОГО 

УЧРЕЖДЕНИЯ – ОТДЕЛЕНИЯ ПЕНСИОННОГО ФОНДА РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 
ГОРИЦКИЙ.  Добрый день, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

об информации о деятельности в 2016 году государственного учреждения – 
Отделения Пенсионного фонда РФ по Тюменской области. 

Вопрос внесен для рассмотрения в соответствии с планом работы 
Тюменской областной Думы. 

Необходимые материалы у вас имеются. Пояснения может предоставить 
управляющая Отделением Пенсионного фонда РФ по Тюменской области 
Чалкова Алефтина Сергеевна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Пожалуйста, Алефтина Сергеевна, Вам слово. 
 
ЧАЛКОВА. Уважаемые депутаты, обобщая информацию о деятельности 

Отделения в 2016 году, хочу отметить, что Отделение обеспечивало полную и 
своевременную выплату всех видов пенсий и соцпособий, провело все 
необходимые мероприятия по повышению их уровня. 

Поступления страховых взносов на обязательное пенсионное страхование 
превысили поступления за 2015 год на 5,3% и составили 42,5 млрд. руб. 
Прогнозные показатели в течение года были скорректированы с учетом 
экономических условий. 

С 2017 года функции администрирования переданы Федеральной 
налоговой службе, это не означает, что Пенсионный фонд прекращает 
взаимодействие с работодателями, за нами остается в части администрирования 
ряд функций – это все, что связано с периодами до 2017 года, прием и обработка 
расчетов, камеральные выездные проверки, возврат излишне уплаченных 
страховых взносов, списание невозможных к взысканию сумм недоимки. Все это 
остается за Пенсионным фондом на 3-летний переходный период, плюс 
Пенсионный фонд продолжает администрировать добровольные взносы на 
страховую накопительную пенсию, также за нами остаются все функции, 
связанные с персонифицированным учетом пенсионных прав граждан, включая 
ежемесячную отчетность по работающим гражданам. 

Расходы бюджета отделения на пенсионное и социальное обеспечение за 
2016 год составили 67,9 млрд. руб. По сравнению с 2015 годом расходы 
увеличились на 4,2 млрд. руб. 

В структуре расходы на выплату пенсий составляют 58,8 млрд. руб., или 
86,5% от общей суммы расходов. Ежемесячные денежные выплаты составляют в 
сумме 2,7 млрд., руб., или 4%. Федеральная соцдоплата – 1,3 млрд. руб., это 
около 2% расходов. Материнский семейный капитал свыше 5 млрд. руб., или 7,5% 
от расходов.  

Расходы накопительной составляющей бюджета, включая выплаты 
правопреемникам, 145 млн. руб., –  0,2%. 
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Если говорить о повышении пенсий, соцпособий, то в 2016 году повышения 
коснулись 264 тыс. неработающих пенсионеров, им были проиндексированы на 
4% пенсии, и средний размер страховой пенсии по старости составил 13 тыс.      
331 руб. 

Также на 4% были проиндексированы пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению 36 тыс. пенсионеров, из которых почти 35 тыс. 
пенсионеров получатели социальных пенсий. Средний размер социальной пенсии 
составил 9 тыс. 88 руб.  

И я сразу же сейчас скажу о результатах индексации 2017 года, и вообще 
2017 год начался с единовременной выплаты в размере 5 тыс. руб. всем 
пенсионерам – получателям пенсий, по состоянию на 1 января 2017 года таковых 
в Тюменской области свыше 387 тыс. И по линии ПФР здесь же также были 
получатели – военные. На единовременную выплату направлено почти                  
2 млрд. руб.  

Страховые пенсии неработающих пенсионеров в 2017 году увеличились на 
5,8%, причем с 1 февраля на 5,4 и с 1 апреля на 0,38%. В итоге средний размер 
страховой пенсии по старости составил 13 тыс. 967 руб. – это 163,5% к 
прожиточному минимуму пенсионера. 

Пенсии по государственному пенсионному обеспечению, в том числе 
социальные, с 1 апреля 17-го года повышены как работающим, так и 
неработающим пенсионерам на 1,5%, в итоге средний размер соцпенсии составил 
9 тыс. 221 руб., –  это 108% к прожиточному минимуму пенсионера. 

Средний размер социальной пенсии детям-инвалидам и инвалидам с 
детства первой группы составляет 13 тыс. 895 руб., при этом в течение 2017 года 
минимальный уровень пенсионного обеспечения пенсионеров будет по-прежнему 
не ниже прожиточного минимума пенсионеров в Тюменской области – 8 тыс.     
540 руб. 

С 1 февраля 17-го года размер ежемесячной денежной выплаты, которую 
получают федеральные льготники, проиндексировали на 5,4%. В 2017 году 
Отделение направит на выплату единовременных денежных выплат более            
3 млрд. руб., это почти на 107,5 млн. руб. больше, чем в 2016 году. 

О материнском капитале. С момента начала действия программы 
материнского капитала, которая в этом году отмечает свое 10-летие, в Тюменской 
области выдано более 93 тыс. сертификатов. За время действия программы 
направлено более 22 млрд. руб. по предусмотренным законодательством 
направлениям. 

Самое популярное направление – это улучшение жилищных условий, почти 
88% заявлений. 

Ну и о 2016 годе – это Пенсионный фонд принимал заявления о 
предоставлении единовременной выплаты из средств материнского капитала. 
Всего было принято более 30 тыс. заявлений на сумму 726 млн. руб. 

Значительное количество владельцев сертификатов воспользовались 
возможностью направить заявления в электронном виде через сайт Пенсионного 
фонда «Личный кабинет» гражданина и через сайт госуслуг. Таковых в 2016 году 
более 1,5 тыс. человек, т.е. молодые семьи воспользовались электронными 
сервисами, подав заявления на получение сертификата и на распоряжение его 
средствами.  

Размер материнского капитала в 2017 году остается прежним. В 
соответствии с действующим законодательством для получения права на 
материнский капитал необходимо, чтобы ребенок, который дает право на 
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сертификат, родился или был усыновлен до 31 декабря 2018 года, при этом, как и 
раньше, само получение сертификата и распоряжение его средствами временем 
не ограничено. 

Направления использования материнского капитала остаются теми же, и 
стоит отметить, что с марта 2017 года сокращены сроки выплаты средств 
материнского капитала. Если ранее на рассмотрение заявления распоряжения 
средствами материнского капитала закон отводил месяц и еще месяц на 
перечисление средств, то теперь срок перечисления средств сокращен с месяца 
до 10 рабочих дней, таким образом, получение средств материнского капитала 
теперь не будет превышать одного месяца и 10 рабочих дней с даты подачи 
заявления на распоряжение сертификатом. 

Одна из важнейших задач фонда, и в том числе Отделения по Тюменской 
области, – это предоставление госуслуг в электронном виде. Возможности 
получения услуги Пенсионного фонда в онлайн-режиме постоянно 
совершенствуются. Так, с 2015 года на сайте Пенсионного фонда осуществляет 
свою работу «Личный кабинет» гражданина, в марте 17-го года для удобства 
граждан запущено мобильное приложение Пенсионного фонда России. 

Сегодня на сайте ПФР каждому гражданину доступно более 30 электронных 
сервисов, в том числе все ключевые госуслуги Пенсионного фонда. Получатели 
услуг могут через сайт Пенсионного фонда в разделе «Электронные сервисы» 
получить эти услуги, не выходя из дома. 

Самые востребованные услуги – это подача заявлений на назначение и 
доставку пенсий и на получение сертификата на материнский капитал и 
распоряжение его средствами. 

И если говорить опять же о первом квартале 2017 года, то за 
установлением и доставкой пенсий через сайт Пенсионного фонда на портал 
госуслуг обратилось 9 тыс. 745 человек –  это 54% от общего числа заявлений. 

Ну и хотелось бы сказать как раз о мобильном приложении. Действительно, 
в марте 2017 года мы представили мобильное приложение, которое позволяет 
получить информацию о состоянии своего индивидуального лицевого счета в 
Пенсионном фонде, проверить перечисленные работодателем страховые взносы, 
а также записаться на прием и заказать нужные документы. 

Для входа в приложение необходимо ввести 4-значный пин-код и пройти 
авторизацию с помощью подтвержденной учетной записи на портале госуслуг. 
Для авторизованных пользователей доступны сведения о состоянии 
индивидуального лицевого счета, о накопленных пенсионных баллах, о стаже – 
это для работающих граждан, о назначенных пенсиях и соцвыплатах, если 
пользователь пенсионер, о размере материнского капитала и о его остатке, если 
это получатель МСК, можно посмотреть историю своих обращений в Пенсионный 
фонд. 

Ряд услуг доступен и без авторизации на портале госуслуг, можно 
записаться на прием в клиентскую службу, заказать необходимые справки и 
документы, направить обращение с использованием службы геолокации, 
приложение найдет ближайшую клиентскую службу Пенсионного фонда или МФЦ. 

Поэтому будем рады приветствовать вас в виртуальном присутствии на 
лицевом счете. 

Вся информация представлена, поэтому благодарю за внимание. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Алефтина Сергеевна. Коллеги, вопросы? 

Левченко Иван Григорьевич, пожалуйста, Ваш вопрос. 
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ЛЕВЧЕНКО. У Вас в таблице было указано: получают пенсии менее             

4 тыс. руб. 3 726 человек, это что за категория граждан? 
 
ЧАЛКОВА. Вот в слайде, который мы сейчас смотрели, да? Значит, вот эта 

вот структура, она уже привычна, мы ее постоянно вам представляем, т.е. размер 
пенсии можем варьировать от 1 руб. до, соответственно, максимального размера. 
Пенсия назначается по случаю потери кормильца, может быть назначена по 
случаю инвалидности, и если эта пенсия по случаю инвалидности назначалась с 
учетом страховых взносов, соответственно, те страховые взносы, которые учтены, 
на лицевом счете.  

И мы понимаем прекрасно, что этот размер не означает доход человека. У 
каждого живущего у нас в Тюменской области есть право, и доход увеличивается 
до прожиточного минимума, т.е. 8 тыс. 540 руб. в 2017 году. 

Поэтому если мы говорим о том, что получатели, сама пенсия составляет 
определенный размер, то осуществляется доплата, в данном случае 
федеральная соцдоплата каждому пенсионеру. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Пожалуйста, Садовников Денис 

Владимирович. 
 
САДОВНИКОВ. Спасибо за доклад. Хотелось вот вопрос следующий 

задать: одним из направлений деятельности Пенсионного фонда является 
контроль за уплатой страховых взносов. Как мы с вами знаем, страховые взносы в 
виде фиксированных платежей для индивидуальных предпринимателей в          
17-м году снова выросли. 

Я напомню хронологию, что в 2012 году у нас страховые взносы в виде 
фиксированного платежа составляли чуть более 17 тыс. руб., то в 2013 году у нас 
произошло значительное увеличение, а именно в 2 раза, и оно стало составлять 
36 тыс. руб., соответственно, как мы с вами видим, в 2013 году у нас произошло 
резкое сокращение индивидуальных предпринимателей, по сути своей.                 
В 14-м году, хочу отметить, конечно, снижение было опять же где-то около, до 17 с 
небольшим. 

Вот на сегодняшний момент в 2017 году у нас страховые взносы составили 
27 тыс. 990 руб. Как мы с вами понимаем о том, что практика показала, что резкое 
увеличение не дает эффекта положительного. 

Как, на Ваш взгляд, прогнозируется ли дальнейший рост вообще страховой, 
вот этой налоговой нагрузки на бизнес и не считаете ли Вы, что такие страховые 
взносы, они тормозят по сути своей? Спасибо. 

 
ЧАЛКОВА. Уважаемые депутаты, ну я еще раз напоминаю, фактически вся 

сумма страховых взносов, которая зачисляется на лицевой счет, конвертируется в 
баллы и с 1 января 2015 года, соответственно, мы прекрасно знаем, что наличие, 
определенное наличие количества баллов и страхового стажа дают право для 
назначения страховой пенсии по достижении возраста. 

Поэтому вот здесь мы должны найти правильное рациональное решение и, 
естественно, какое решение будет принято законодателем, мы предпримем все 
необходимые для этого силы, чтобы у человека все права были достойно 
отражены на лицевом счете. 
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Ну, администрированием с 1 января 2017 года занимаются наши коллеги – 
Федеральная налоговая служба, поэтому этот вопрос действительно очень на 
большом таком контроле. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, Ваш вопрос. 

 
СЕЛЮКОВ. Добрый день. У меня будет пара вопросов. Первый вопрос: вот 

после начала администрирования Федеральной налоговой службы с 1 января все-
таки СНИЛС где получает гражданин, у вас или у налоговой, или в МФЦ?  

 
ЧАЛКОВА. СНИЛС можно получить в территориальном органе 

Пенсионного фонда, я повторяю, все, что связано с персонифицированным 
учетом, осуществляем мы  –  Пенсионный фонд. И сейчас есть возможность 
сделать заказ и оформить это через портал. 

Я буду рада, если мы с вами вот как раз этот вариант индивидуально 
отработаем, хорошо? 

 
СЕЛЮКОВ. Второй вопрос. Была введена эта система пенсионных баллов 

так называемых, достаточно спорная, достаточно мутная система, и многие 
ведущие экономисты российские, они высказывают мнение, что это было сделано 
для того, чтобы снизить нагрузку на Пенсионный фонд, т.к. у нас количество 
пенсионеров растет, денег в бюджете Пенсионного фонда нет, постоянные 
федеральные трансферты и т.д. 

Так вот в связи с этим вопрос: а как обычный гражданин может разобраться 
вот в этих пенсионных баллах, Вы какую-то консультационную помощь 
оказываете, вот где это можно посмотреть обычному человеку и понять? Я вот   
50 лет отработал, сколько у меня будет теоретически пенсия? Спасибо. 

 
ЧАЛКОВА. Я попрошу, наверное, ваших помощников, вот, уважаемые 

депутаты, мы проводили одно занятие как раз для помощников, где показывали, 
как можно зайти в мобильное приложение, как можно зайти в «Личный кабинет» и, 
пройдя пошагово вот эти вопросы, можно сразу же получить ответ и на сайте 
Пенсионного фонда в «Личном кабинете». 

И на сегодняшний день эта как раз система упрощена и если недостаточно 
той информации, которая есть на сайте Пенсионного фонда, естественно, мы 
готовы, и эта информационная работа осуществляется у нас через наших 
партнеров, общественные организации, через профсоюзы, но мне кажется, с 
профсоюзами уже вот эту тему действительно достаточно хорошо доносим через 
своих сотрудников. 

Ну а в отношении образовательной школы для тех вот пенсионеров, 
которые уже сегодня на пенсии, работает программа «Расширяем горизонты», где 
пенсионеры одновременно с изучением компьютерной грамотности знакомятся и 
с «Личным кабинетом». 

Поэтому тема достойная для того, чтобы ее и обсуждать, и продолжать, и 
это тоже основная наша задача, одна из основных наших задач. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Пискайкин Владимир Юрьевич,  пожалуйста. 

 
ПИСКАЙКИН. Алефтина Сергеевна, согласно Вашей информации 

размеры недоимки по страховым взносам на первое число января месяца 17-го 
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года, включая пенсионное страхование, медицинское страхование, – это около 2 
млн., там 159, вот я смотрю, миллионов рублей, да. 

 
ЧАЛКОВА. Около 2 млрд., да. 
 
ПИСКАЙКИН. А какова доля недоимки по государственным и 

муниципальным учреждениям? Это первый вопрос. 
И вот у меня такой еще есть, может, риторический вопрос: а есть ли 

примеры успешного все-таки вложения денег в фонд или у фонда постоянный 
дефицит все-таки? 

 
ЧАЛКОВА. Вот первая часть. Доля муниципальных и госучреждений 

незначительная в этой недоимке, она не превышает нескольких десятков тысяч 
рублей. И если мы говорим о задолженности в Пенсионный фонд, то это 1 млрд. 
700 млн., в удельном соотношении к начисленным взносам за 2016 год – это 
0,72%. Информация по УрФО самая позитивная, я об этом как-то уже на комитете 
говорила, т.е. не вызывает, так сказать, тревоги. 

Ну а в отношении вложений денег, прежде всего Отделение занимается 
только вот функциями, которые предназначены у нас здесь: назначение пенсий, 
выплата пенсий. А если говорить об использовании накопительной части, 
наверно, да, здесь все-таки задача, наверно НПФ, управляющих компаний – 
показать свою доходность, доказать, что они отработали… У каждого НПФ есть 
информация на сайтах, а по управляющим компаниям мы информацию 
размещаем в клиентских службах, поэтому если приходят к нам в клиентскую 
службу посетители, то мы эту информацию им предоставляем, кто, какой достиг 
доходности из НПФ. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Садовников Денис Владимирович, пожалуйста, 

Ваш вопрос. 
 
САДОВНИКОВ. Как мы знаем, с 1 января 2015 года в силу вступил новый 

Федеральный закон «О страховых пенсиях», соответственно, изменились и 
правила обращения за страховой пенсией. В частности, данные правила не 
предусматривают выдачу пенсионных удостоверений, а взамен выдается справка. 
У вновь выдаваемой справки, по сути, функция та же, что была и раньше у 
удостоверения, но все же вопрос такой: как оценивают данные нововведения 
наши пенсионеры, которые получают теперь такие справки? Есть какие-то у нее 
ограничения, вот для понимания? 

 
ЧАЛКОВА. Ну вот первое, Вы, наверно, обратили внимание, я говорила 

когда об индексации, несколько индексаций в год, и сама необходимость 
информации – это оформлять на каком-то документе длительного пользования, 
она теряет свою актуальность. И, соответственно, вся наша база, связанная с 
размерами, она есть у всех социальных партнеров и, естественно, при 
пользовании льготами эта информация уже есть в базах, поэтому в отношении 
размеров, реальных размеров пенсии эта информация сегодня существует 
благодаря вот передаче этой информации по межведомственному 
взаимодействию. 
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Если же говорить о справке, то размер справки, если необходимо человеку, 
ну вот бывают такие случаи, что человек, ну вот я хочу эту справочку получить, 
вот в этом случае нужна она, пожалуйста. 

А вообще вот безбумажный оборот у нас, в нашем регионе, он работает 
безотказно. 

И очень часто еще вот необходимо помнить о такой ситуации, как справка 
по МСУ, если человек отказался от набора соцуслуг, то в данном случае при 
посещении аптеки, данные у аптеки есть в базе, ну, пользователь в другом 
регионе, ну, наверно, эту справку может использовать. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Есть ли желающие 

выступить, коллеги? Желающих выступить тоже нет. Будем принимать 
постановление. 

Предлагается информацию о деятельности в 2016 году госучреждения – 
Отделения Пенсионного фонда РФ по Тюменской области принять к сведению, ну 
и принять постановление, включающее в себя 4 пункта. 

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 2016 ГОДУ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
УЧРЕЖДЕНИЯ – ТЮМЕНСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ФОНДА 

СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос об 

информации о деятельности в 2016 году госучреждения – Тюменского 
регионального отделения Фонда социального страхования РФ. 

Вопрос внесен для рассмотрения также в соответствии с планом работы 
Тюменской областной Думы. Все материалы у вас имеются. Необходимые 
пояснения может предоставить и.о. управляющего Тюменским региональным 
[отделением] Фонда социального страхования РФ Чистякова Снежана 
Дмитриевна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Снежана Дмитриевна, пожалуйста. 
 
ЧИСТЯКОВА. Добрый день, уважаемые депутаты! Представляю 

вашему вниманию информацию о деятельности Тюменского регионального 
отделения Фонда социального страхования в 2016 году. 
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Слайд. В региональном отделении на учете состоит не многим более         
50 тыс. организаций, учреждений и физических лиц, которые заключили трудовые 
договоры с работниками, что на 3,5 тыс., или на 6,5%, меньше, чем в 2015 году. 

Численность работающих составила 531,5 тыс. человек, что также ниже, 
чем в 2015 году, на 5,4%.  

Сразу хочу пояснить эти цифры. Дело в том, что поскольку у нас нет 
персонифицированного учета, то проследить судьбу каждого Иванова, Петрова, 
Сидорова мы не можем, но есть такая специфика у фонда соцстрахования. Дело в 
том, что мы учитываем и численность, и страхователей только тех, которые 
зарегистрированы в наших филиалах регионального отделения, и, наоборот, 
если, допустим, человек живет здесь, но работает на предприятии, которое 
зарегистрировано за пределами Тюменской области, то в нашу численность и в 
нашу статистику уже не входит, ну, для примера скажу – те же самые торговые 
сети «Лента», «Метро», РЖД, Сбербанк и т.д. 

Слайд. Бюджет 2016 года исполнен по доходам в сумме 6 млрд.                
978  млн. руб., из них 5 млрд. 969 млн., или 85,5%, –  это собственные доходы, 
сформированные за счет поступления страховых взносов по двум видам 
страхования. 

В уровне 15-го года доходы увеличились на 6,8%. Основным фактором 
увеличения доходной части бюджета является рост среднемесячной зарплаты. 

Слайд. Сумма выплат пособий на соцстрахование на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством составила 5 млрд. 916 млн. руб. К 
уровню 15-го года расходы увеличились на 9,5%, или на 513,7 млн. руб. 
Увеличение расходов по данному виду страхования обусловлено увеличением 
среднего дневного заработка. 

По итогам года по данному виду страхования сложился дефицит 
собственных средств. Для своевременного и бесперебойного обеспечения выплат 
гарантированных государством пособий по обязательному соцстрахованию на 
случай временной нетрудоспособности и материнства региональное отделение 
обращалось в центральный аппарат фонда о выделении средств из 
централизованного резерва фонда. Было запрошено и получено 685,2 млн. руб. 

Сразу хочу предложить вопрос о том, что существует финансовый дефицит, 
да, у нас дефицит существует, и он складывается уже на протяжении нескольких 
последних лет, т.е. он стабильный дефицит по нашей области. 

Слайд. Выплаты на обязательное соцстрахование от несчастных случаев 
на производстве и профзаболеваний за отчетный период составили                
660,5 млн. руб. К уровню 15-го года доходы возросли на 5,8%. 

Этот вид страхования по фонду соцстрахования является профицитным из 
года в год, и достаточно хороший профицит как в целом по Тюменской области, 
так и по РФ в целом.  

Наибольший удельный вес в структуре расходов занимают ежемесячные 
страховые выплаты – это 62,8%. 

Слайд. Сумма расходов по финансированию предупредительных мер по 
сокращению производственного травматизма и профзаболеваний за 2016 год 
составила 90,1 млн. руб. К уровню 15-го года рост составил 2%, к сожалению, это 
не такой высокий рост, который мы хотели бы получить в прошлом году. 
Проблема заключается в том, что многие предприятия оказались в тяжелом 
финансовом положении, а если у них есть, допустим, просрочка выплат взносов, 
либо пени, либо, значит, какие-то долги, то мы не вправе им выделять взносы, 
выделять средства на предупредительные меры, даже если сумма, вернее, 
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разница очень большая, скажем, они нам должны несколько тысяч, например, 
допустим, в пределах 10 тыс., а предупредительные меры, средства составляют 5 
– 6 млн., т.е. несколько раз мы обращались в фонд, но таково законодательство, 
которое не позволяет эту проблему решить. 

К уровню 15-го года все же, вот как я говорила, рост составил 2%. 
Количество участников снизилось на 43 страхователя, или на 9,1%. Доля 
расходов на предупредительные меры в общем объеме расходов составляет 
13,6%. 

Слайд. Продолжается положительная тенденция по снижению 
производственного травматизма. Количество страховых случаев в 16-м году 
составило 468 случаев, на 3 случая меньше, чем в 2015 году. 

Коэффициент частоты страховых случаев составил 0,82%. Процент 
возврата к труду после тяжелых несчастных случаев на производстве за 
последние 3 года не опускался ниже 75%, при том, что средний показатель по 
России составляет 55%. Это стало возможным благодаря эффективному 
сотрудничеству с органами здравоохранения Тюменской области. 

Слайд. Региональным отделением на постоянной основе принимается весь 
комплекс мер, который предусмотрен законодательством с целью недопущения 
образования и снижения просроченной задолженности за страхователями, тем не 
менее по итогам 16-го года сложился прирост уровня просроченной 
задолженности по обоим видам видам страхования. 

Рост недоимки по страховым взносам обусловлен следующими причинами: 
это есть крупнейшие страхователи-должники, чья недоимка составляет на 
каждого более 100 тыс. руб., несвоевременно уплатили или не уплатили в полном 
объеме все страховые взносы. 

Проводимый ежегодно мониторинг показывает, что причинами этого 
является ухудшение финансового, экономического положения страхователя в 
связи с тем, что контрагентами не исполнены с ними расчеты по выполненным 
работам либо услугам, сезонный характер работ, а также проведенные фондом 
контрольные мероприятия. 

Для пояснения в данном случае хочу сказать, что, допустим, когда 
ухудшалось финансово-экономическое положение страхователей, у нас 
задолженность, общая задолженность за 9 месяцев составляла более 100 млн. 
На 1 января 17-го года суммарная задолженность уже сократилась до 56 – 57 
практически миллионов рублей, т.е. с предприятиями расплатились, и они смогли 
расплатиться и с нами, и по зарплате, и по другим вопросам. 

Что касается приведенных фондом контрольных мероприятий, это была 
одна организация, которая не смогла доказать нам свои расходы, которые указала 
в отчете, и оказалась нам должна. 

Что касается бюджетных организаций и госучреждений, по Тюменской 
области задолженность нулевая, по всем этим организациям уже на протяжении 
последних, по-моему, 5 или 7 лет никто нам не должен. 

Также из основных причин возникновения задолженности является 
задолженность, невозможная к взысканию по причине банкротства предприятий, 
также те предприятия, которые не ведут хозяйственную деятельность либо 
просроченная задолженность, которая приостановлена к взысканию по решению 
суда. 

Слайд. По итогам 16-го года сложился прирост уровня задолженности по 
обоим видам страхования, при этом доля задолженности к объему начисленных 
страховых взносов остается прежней, стабильной на протяжении нескольких 
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последних лет. По временной нетрудоспособности это 1% и по несчастным 
случаям на производстве, профзаболеваниям – 4,5%. 

Слайд. Региональное отделение продолжает принимать меры, 
направленные на восстановление нарушенных прав работников по получению 
пособий. Так, за 2016 год 427 получателям перечислено на лицевые счета более 
23 млн. руб. Эти люди не смогли бы получить те положенные им государством 
обеспеченные пособия по той причине, что их организации, их работодатели не 
могли, либо они были в тяжелом финансовом положении, либо они исчезли 
совсем, потому что такие ситуации тоже у нас, к сожалению, не редки. 

И еще хочу сказать о чем, что вот эти 427 получателей и еще сколько 
получателей, которые не являются нашими, возможно, застрахованы в 
Тюменском региональном отделении, но они жители области. Они об этом узнали 
благодаря нашей большой разъяснительной работе, которую мы начали еще с   
15-го года. 

Дело в том, что, проведя мониторинг, мы посмотрели, что фактически мы 
являемся заложниками такой категории у работодателей, как бухгалтера. Дело в 
том, что пока все было хорошо, все было благополучно, и работала система 
соцстрахования зачетной системой, бухгалтер фактически решал все проблемы, 
касающиеся пособий. Когда у предприятий стали немножко хуже складываться 
экономические ситуации и т.д., то бухгалтер иногда не хочет брать на себя эту 
ответственность, иногда не хочет лишнюю работу для себя. Это же касается и 
предупредительных мер, когда он убеждает своего работодателя и руководителя 
о том, что там очень много хлопот, деньги будут совсем небольшие и, в общем, не 
надо этим всем заниматься. 

Поэтому пришли к выводу, что выходить нужно непосредственно на самих 
работников и объяснять им, начиная от ценностей важности самого трудового 
договора, ценности и важности мер охраны труда, ценности и важности всех 
документов, которые вообще касаются их прав, как социальных прав, т.е. те же 
самые приказы на отпуск, какие-то вот по их деятельности на работе и т.д. и т.п. 

Эту работу мы проводим благодаря тому, что опять же тесному 
взаимодействию с органами здравоохранения, потому что где еще можно найти 
человека, который не озадачен, так скажем, никуда не торопится, ну это либо 
стационары, либо школы мамочек, да, когда вот люди уже хотят послушать, они 
готовы, они готовы об этом узнать, как и что, и чего. Особенно важно, конечно же, 
для нас – это разъяснение нашим застрахованным гражданам, это проблема 
«серой» зарплаты, потому что когда нет документов, подтверждающих заработок, 
у нас нет законных прав выплатить пособие, которое, в общем, человек мог бы 
получить. 

Из того, что я хотела вам сказать, все. Материалы вам представлены. Я 
готова ответить на вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Снежана Дмитриевна. Коллеги, пожалуйста, 

вопросы к докладчику? Казанцева Тамара Николаевна, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. Добрый день! Снежана Дмитриевна, у меня вопрос 

такого порядка: если страхователь не вносит взносы в ваш фонд, то каким 
образом человек, который находится на больничном, получит пособие по 
нетрудоспособности, или задолжал страхователю внесение взносов? 
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ЧИСТЯКОВА. Он может обратиться к нам непосредственно лично, причем в 

той разъяснительной работе, которую мы проводим, мы еще говорим о том, что 
они могут получить ту услугу через портал госуслуг, т.е. им даже не нужно будет 
ездить куда-то, чтобы искать своего работодателя, искать тот филиал, который бы 
выплатил ему пособие. Вот почему это важно. 

И мы рассказываем именно о портале госуслуг, чтобы люди, во-первых, 
умели им пользоваться и умели получить услугу, не выходя из дома, т.е. это 
экономит и их время, и их, собственно, деньги, потому что нужно же доехать до 
нас, т.е. это нужно подать нам заявление. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Левченко Иван Григорьевич, пожалуйста. 

 
ЛЕВЧЕНКО. Вопрос. В Вашей таблице была информация о выплатах 

пособий по соцстрахованию на лицевых счетах граждан, выплачено 23 млн. в 
связи с тяжелым финансовым положением организаций. 

Вы сказали «банкротство», банкротство понятно, а какой процент здесь 
организаций, т.е. которые обосновали, что у них тяжелое финансовое положение, 
и взыскиваете ли вы с них потом эти деньги, которые вы за них выплачиваете? 

 
ЧИСТЯКОВА. Нет, безусловно, какой процент из них, мы тут не 

выделяем процент тяжелых или нет. Вот смотрите, за 15-й год у нас было 16 млн. 
выплачено. Закон о том, что, вернее поправки в закон, то, что мы можем 
выплатить пособие при банкротстве страхователя, только вступил в силу с марта 
месяца прошлого года, т.е. фактически вот этот вот нарост, он и есть, те 
работники банкротов, которые, собственно, получили пособия. 

Что касается взыскать с банкротов, мы, конечно же, потом, мы уже в общей 
очереди стоим и мы что-то, возможно, можем, а что-то и нет, а с тех должников, 
которые работают, но в тяжелом финансовом положении, когда будет 
возможность им с нами расплатиться, если они дойдут до банкротства, значит, 
расплатятся, если нет, ну, значит, они в банкротство уходят. Потому что люди-то 
не должны страдать. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет. Коллеги, есть ли 

желающие выступить? Желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию о деятельности в 2016 году госучреждения – 

Тюменского регионального отделения Фонда соцстрахования РФ принять к 
сведению и принять в целом, если нет замечаний, постановление, включающее в 
себя 5 пунктов. 

Если нет замечаний, прошу включить режим голосования. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 6. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 
 

САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области» принят в  1-м 
чтении на предыдущем заседании. 

Закон области дополняется статьей 2.1, которой продублирована статья 34 
Устава Тюменской области, в соответствии с которой Общественная палата 
обладает правом законодательной инициативы в Тюменской областной Думе. 

Также вводится отсылочная норма на регламент Общественной палаты, 
которая должна определять процедуру подготовки проекта закона. 

На проект поступили поправки от Правительства области, правового 
управления областной Думы.  

Комитет рекомендует принять Закон Тюменской области «О внесении 
изменений в Закон Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской 
области» с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы к докладчику, коллеги? Желающие 

выступить? Нет. Принимаем. 
Предлагается закон области с учетом принятых поправок – это 

рекомендации комитета, ну и, соответственно, принять постановление в целом, 
включающее в себя 3 пункта. Вы все знакомы с проектом постановления. 

Если нет возражений, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 7. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1468-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО КОНТРОЛЮ ЗА ДОСТОВЕРНОСТЬЮ СВЕДЕНИЙ  
О ДОХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО 

ХАРАКТЕРА, ПРЕДСТАВЛЯЕМЫХ ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в Закон 

Тюменской области «О комиссии Тюменской областной Думы по контролю за 
достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами Тюменской областной 
Думы» внесен постоянной комиссией Тюменской областной Думы по вопросам 
депутатской этики и регламентным процедурам. 

Проектом предлагается дополнить закон статьей 3.1, регламентирующей 
порядок работы комиссии. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Нет. Принимаем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении закон  и рассмотреть указанный 

законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной 
Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 8. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1472-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 9 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ   

«О РЕГУЛИРОВАНИИ ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 31 

Градостроительного кодекса РФ требования к составу и порядку деятельности 
комиссии по подготовке проекта правил землепользования и застройки 
устанавливаются законами субъекта РФ. 

В связи с этим законопроектом уточняются требования к подготовке 
проекта правил землепользования и застройки, а также требования к составу 
комиссии по подготовке проекта правил землепользования и застройки. 

Комитетом принято решение рекомендовать принять проект закона в 1-м и 
во 2-м окончательном чтениях. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. Голосуем первое 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания, прошу голосовать. 

За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 9. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1467-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ПОДГОТОВКИ, 

ПРИНЯТИЯ И ДЕЙСТВИЯ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ  
И ПРАВОВЫХ АКТОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(второе чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О порядке подготовки, принятия и действия нормативных 
правовых и правовых актов Тюменской области», принятый в 1-м чтении 16 марта, 
подготовлен по результатам рассмотрения информации прокуратуры области и 
предусматривает деление правовых актов области на 2 вида: нормативно-
правовые акты и не нормативно-правовые акты, что соответствует сложившейся в 
РФ законодательной и судебной практике. 

Указанные изменения вносятся по всему тексту закона. 
На проект поступили поправки от Правительства области и правового 

управления. 
Комитетом предлагается отклонить поправки 6, 14, 16, а с остальными 

поправками предлагается согласиться.  
Комитет рекомендует принять проект закона во 2-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Предлагается принять во 2-м чтении проект закона и, соответственно, 

значит, принять постановление, включающее в себя 5 пунктов. 
Если нет замечаний, прошу голосовать, кто за то, чтобы принять это 

постановление. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 10. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1477-06  
«О ПРЕОБРАЗОВАНИИ КАЗАНСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ И 
НОВОСЕЛЕЗНЕВСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ КАЗАНСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПУТЕМ ИХ 

ОБЪЕДИНЕНИЯ И ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О преобразовании Казанского сельского 

поселения и Новоселезневского сельского поселения Казанского муниципального 
района Тюменской области путем их объединения и внесении изменений в 
отдельные законы Тюменской области» внесен Думой Казанского муниципального 
района. 

Цель объединения муниципальных образований – оптимизация расходов 
бюджета, улучшение управляемости территорией за счет создания единых 
органов местного самоуправления, создание благоприятных и комфортных 
условий для жизни населения. 

Проектом объединяются Казанское сельское поселение и 
Новоселезневское сельское поселение во вновь образованное Казанское 
сельское поселение Казанского муниципального района. 

Объединяемые территории имеют общие границы, их административные 
центры находятся на расстоянии 50 метров друг от друга. В обоих сельских 
поселениях были проведены публичные слушания по вопросу объединения 
муниципальных образований, на которых присутствующие жители единогласно 
проголосовали за объединение. 

Вновь образованное Казанское муниципальное образование наделяется 
статусом сельского поселения с административным центром в с. Казанское. До 
формирования органов местного самоуправления вновь образованного 
Казанского сельского поселения полномочия по решению вопросов местного 
значения вновь образованного Казанского сельского поселения на существующих 
территориях осуществляют органы местного самоуправления Казанского 
сельского поселения и Новоселезневского сельского поселения Казанского 
района Тюменской области. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Богдан Иосифович, Ваш вопрос. 
 
БОГОСЛАВЕЦ. Добрый день, уважаемые коллеги! Ну, в принципе я 

абсолютно согласен с соединением, может быть, на самом деле это будет 
меньше расходов, но все-таки у меня вопрос: вот те жители другого сельского 
поселения, которого уже названия не будет, вот прописка, там переоформление 
документов по недвижимости и т.д., за чей счет? 

 
САЙФИТДИНОВ. У нас не впервые проводится и объединение 

муниципальных образований, преобразования и всегда вот эти издержки, они 
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относятся на бюджеты муниципального района и сельских поселений, т.е. они 
будут предусмотрены. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Казанцева Тамара Николаевна. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы задать вопрос представителю Казанского 

района: какая сумма средств высвободится при объединении двух вот этих 
поселений? Об этом речь идет, оптимизируем, сколько же мы экономим и на ком? 

 
КОРЕПАНОВ. Санников Алексей Михайлович, пожалуйста. 
 
САННИКОВ. Добрый день, уважаемые депутаты! Сегодня сколько бы-то ни 

было, точно сказать сумму экономии достаточно сложно, потому что процесс 
объединения в том числе будет затрагивать корректировку документов 
техпланирования района и соответствующих сельских поселений.  

Основная статья расходов сельских поселений была на содержание 
аппарата управления, соответственно, оптимизировав структуру органов местного 
самоуправления, мы получаем порядка миллиона средств бюджета экономии в 
первый год, в том числе необходимо будет провести муниципальные выборы 
вновь образованного сельского поселения, первой его Думы, соответственно, 
тоже это будут расходы одного года, т.е. в последующем от содержания органов 
местного самоуправления мы будем получать доход, не доход, вернее, а 
оптимизацию расходов порядка миллиона рублей каждый год. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Юрий Болеславович Юхневич, 

пожалуйста. 
 
ЮХНЕВИЧ. У меня будет вопрос Санникову Алексею Михайловичу. 

Скажите, пожалуйста, вот эти территории, которые объединяются в одно сельское 
поселение, сколько проживает людей на этих территориях и сколько человек 
приняло участие в сходе граждан по данному вопросу? 

 
САННИКОВ. На территории двух сельских поселений проживает чуть более 

10 тыс. населения – это 10 255 человек. Информация о проведении публичных 
слушаний по данному вопросу была общедоступно доведена до населения, 
однако в публичных слушаниях приняло участие не более 50 человек в каждом 
сельском поселении. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я знаю эти сельские поселения: Новоселезневское и 

Казанское. Действительно, они находятся рядом, через речку, через мостик, но то, 
что написано вот тут нам в пояснении, что это будет управляемость лучше и 
другие там позиции улучшаются. Я с этим абсолютно не согласна, считаю, что 
вопрос не продуман и преждевременен. 

Я посмотрела итоги голосования на публичных слушаниях, и там всего 
присутствовало 54 человека: 22 Новоселезневского поселения и где-то 52 
Казанского сельского поселения, причем присутствовали депутаты, чиновники, 
представители администрации и школ директора. 
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Поэтому я считаю, что это абсолютно необъективные публичные слушания, 
граждане, которые проживают на территории, те, которые тоже должны, наверно, 
присутствовать, и других специальностей, профессий, пенсионеры и молодежь, 
там никого не было. Поэтому это по-быстрому все слепили, сверстали и нам, 
значит, сегодня представляют как необходимый и важный документ. 

Я считаю, такой необходимости нет, Новоселезнево насчитывает порядка   
4 тыс. населения, жителей, и там будет один представитель администрации 
района, который будет вести прием граждан. Не думаю, что там все будет очень 
хорошо, тем более, как нам уже пояснили, что будут проведены еще и выборы 
новые, потому что Новоселезневская Дума ликвидирована будет и будет 
избираться общая Казанская Дума. 

Поэтому я против такого закона. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово для выступления 

предоставляется Ульянову Владимиру Ильичу. 
 
УЛЬЯНОВ.  Уважаемые коллеги, я избран депутатом по данной 

территории в том числе и могу сказать, что те, кто на данной территории были, 
видели, что границы, по сути дела, это один столб, который называется 
Новоселезнево и с. Казанское, никакого мостика там нет и никакого расстояния не 
существует. 

Представьте себе, одна инфраструктура по обслуживанию жилищно-
коммунальному, одна структура по обустройству данных населенных пунктов. И я 
уже знаю на практике, там, где люди не согласны, они на слушания больше 
приходят и высказывают несогласие, а в данном случае в большей степени вот 
такая, что ли, явка на общественные слушания означает, что население не 
возражает и согласно. 

Поэтому говорить о том, что это не подготовлено, этот процесс идет уже 
несколько лет, несколько подходов было, все просчитывалось. Поэтому как, еще 
раз повторяю, депутат, избранный по данной территории, я говорю абсолютно 
гарантированно, что ситуация будет только лучше. А тогда, когда есть те люди, 
которые утрачивают управленческую работу, их мнение, я полагаю, что ну, не 
совсем объективно, они думают о зарплате, а не думают об интересах сельского 
поселения уже в данном случае. 

Поэтому я прошу поддержать инициативу жителей Казанского района о 
слиянии, объединении данных населенных пунктов. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, все желающие выступить, выступили, 

будем принимать постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и принять постановление аналогичное, когда мы ограничиваемся 
принятием постановления только в 1-м чтении, 5 пунктов оно в себя включает. 

Если нет возражений, предлагается принять это постановление. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 37 
Против    -  4 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1474-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ДОБРОВОЛЬНОЙ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЕ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое чтение) 

 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, в ст. 17 Федерального закона                   

«О добровольной пожарной охране» внесены изменения, в соответствии с 
которыми меры по соцзащите добровольных пожарных территориальных 
подразделений добровольной пожарной охраны в части личного страхования 
распространены на всех добровольных пожарных подразделений добровольной 
пожарной охраны. 

В связи с данными изменениями законопроектом предлагается внести 
аналогичные изменения в ст. 4 Закона Тюменской области «О добровольной 
пожарной охране в Тюменской области», заменив «личное страхование 
добровольных пожарных территориальных подразделений добровольной 
пожарной охраны» на «личное страхование добровольных пожарных 
подразделений добровольной пожарной охраны». 

Комитетом принято решение рекомендовать принять проект закона в           
1-м чтении. 

 
КОРЕПАНОВ. К Инне Вениаминовне, коллеги, есть вопросы? Нет 

вопросов. Желающие выступить? Тоже нет. Будем принимать тогда 
постановление. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            
1-м чтении и принять традиционное наше постановление, которое мы принимаем 
в данных случаях. 

Если нет возражений, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 12. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ГРАДОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОДЕКС 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 
 

 
ЛОСЕВА. Проект федерального закона «О внесении изменения в 

Градостроительный кодекс Российской Федерации» направлен в областную Думу 
Вице-губернатором Тюменской области Сергеем Михайловичем Сарычевым. 

Законопроект разработан в целях реализации постановления Совета 
Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации о господдержке 
социально-экономического развития Тюменской области по итогам проведения 
дней Тюменской области в Совете Федерального Собрания Российской 
Федерации 14 – 15 февраля 2017 года. 

Предлагается дополнить Градостроительный кодекс статьей, 
регламентирующей случаи, при которых перенос, переустройство сетей, электро-, 
тепло-, газо-, водоснабжения, водоотведения, расположенных в границах 
земельного участка, предназначенного для строительства объекта федерального, 
регионального или местного значения, является необходимым. 

Устанавливается, что затраты на осуществление переноса, переустройства 
сетей владельцу сетей будет компенсироваться из соответствующих бюджетов 
бюджетной системы РФ. 

Уважаемые депутаты, на заседании присутствует Шустов Сергей 
Викторович, начальник ГУСа, главный архитектор Тюменской области, он ответит 
на дополнительные вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы внести 
данный законопроект в Госдуму. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. К Инне Вениаминовне есть вопросы, коллеги? 

Нет. Желающих выступить тоже нет. Принимаем постановление. 
Предлагается внести в качестве законодательной инициативы в Госдуму 

ФС РФ проект федерального закона, направить постановление по данному 
вопросу и указанный проект в Госдуму и контроль возложить на Лосеву Инну 
Вениаминовну и ее комитет. 

Если нет замечаний по проекту постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 13. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 7 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  
«О РАЗВИТИИ МАЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА  

В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 
 

 
ЛОСЕВА. Проект закона «О внесении изменения в статью 7 

Федерального закона «О развитии малого и среднего предпринимательства в 
Российской Федерации» направлен в областную Думу Вице-губернатором 
Тюменской области Сергеем Михайловичем Сарычевым. 

Законопроект разработан в целях реализации постановления от 1 марта 
2017 года Совета Федерации ФС РФ «О господдержке социально-экономического 
развития Тюменской области». 

По оценке Правительства, в Тюменской области общая нагрузка по сдаче 
различного рода отчетов для микропредприятия может составлять на 
сегодняшний день до 45 форм в год. 

Проектом предусматривается замена части существующих форм 
отчетности на единую упрощенную форму сведений, которые будут служить 
основанием для исчисления уплаты налогов и страховых взносов. Право 
предоставления единой упрощенной формы согласно тексту законопроекта будут 
иметь налогоплательщики, применяющие специальные налоговые режимы и 
являющиеся микропредприятиями. 

На заседании присутствует Остроумов Леонид Сергеевич, директор 
Департамента инвестиционной политики и господдержки предпринимательства, 
Машуков Антон Андреевич, начальник Управления развития 
предпринимательства департамента, которые ответят на дополнительные 
вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам Тюменской областной 
Думы внести данный законопроект в Госдуму. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни 

других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы внести в качестве законодательной инициативы 

обсуждаемый проект постановления, направить постановление и указанный 
проект в Госдуму и контроль возложить опять же на комитет по экономической 
политике и природопользованию во главе с Лосевой? 

Если нет замечаний по постановлению, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы его принять в целом. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 14. 
 
 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ И ТОРГОВЛИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

Д.В. МАНТУРОВУ, МИНИСТРУ ФИНАНСОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
А.Г. СИЛУАНОВУ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НАЛОГОВОЕ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ПРЕДУСМАТРИВАЮЩИХ 
УСТАНОВЛЕНИЕ ЛЬГОТЫ ПО НАЛОГУ НА ПРИБЫЛЬ В ЧАСТИ, 

ПОСТУПАЮЩЕЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ, ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ, 
ПРИОБРЕТАЮЩИХ ИННОВАЦИОННУЮ ПРОДУКЦИЮ (ОБОРУДОВАНИЕ, 

СЫРЬЕ И МАТЕРИАЛЫ) ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ НУЖД, А ТАКЖЕ  
О РАЗРАБОТКЕ МЕР ПО СТИМУЛИРОВАНИЮ ПРОИЗВОДСТВА 

ИННОВАЦИОННОЙ ПРОДУКЦИИ 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел обращение 

Тюменской областной Думы к Министру промышленности и торговли РФ 
Мантурову, Министру финансов РФ Силуанову о внесении изменений в налоговое 
законодательство РФ, предусматривающих установление льготы по налогу на 
прибыль в части, поступающей в федеральный бюджет, для предприятий, 
приобретающих инновационную продукцию для производственных нужд, а также о 
разработке мер по стимулированию производства инновационной продукции. 

Текст обращения у вас у всех имеется. Комитет принял решение 
рекомендовать депутатам областной Думы принять данное обращение и 
направить его Министру промышленности и торговли РФ Мантурову и Министру 
финансов РФ Силуанову. 

На заседании присутствует Остроумов Леонид Сергеевич, директор 
Департамента инвестиционной политики и господдержки предпринимательства, 
который ответит на ваши вопросы. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет.  

Коллеги, предлагается поддержать предложение комитета, принять 
обращение, направить его в соответствующие адреса, а постановление принять в 
целом. 

Если нет возражений, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, нам надо с вами посоветоваться, 13.01 времени, у нас по нашему 

регламенту с 13 часов до 14 часов перерыв, но у нас сегодня, как всегда, в день 
проведения заседания Думы, значит, довольно плотный график работы, сегодня и 
съезд муниципальных органов, сегодня же у нас в этом зале будет церемония 
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награждения победителей конкурса представительных органов муниципальных 
образований. 

И есть предложение: или перерыв вообще не делать или, если делать, то 
минут на 15. Вот я в порядке поступления предложений, правда, они из 
президиума поступают, ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы нам продолжить работу без перерыва, прошу голосовать. 
 
За    - 28 
Против    - 10 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Ну, поскольку будем работать без перерыва, ну, во-первых, хотелось бы 

сказать, что те, кто приглашены были на предыдущие вопросы, я имею в виду, 
приглашенных, они могут быть свободны. Если будет необходимость кому-то из 
депутатов выскочить и проглотить даже чашку чая, я считаю, что лишь бы кворум 
был, так сказать, это тоже не будет возбраняться. 

Вопрос № 15. 
 

 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ 

ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ М.С. ОРЕШКИНУ 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ О НАЛОГАХ И СБОРАХ В ЧАСТИ СНИЖЕНИЯ ОБЩЕГО УРОВНЯ 
ТАРИФОВ СТРАХОВЫХ ВЗНОСОВ В ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ВНЕБЮДЖЕТНЫЕ 

ФОНДЫ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА И 
МИКРОПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

 
 

ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел обращение 
Тюменской областной Думы к Министру экономического развития РФ Орешкину о 
внесении изменений в законодательство РФ о налогах и сборах в части снижения 
общего уровня тарифов страховых взносов в государственные внебюджетные 
фонды для субъектов малого предпринимательства и 
микропредпринимательства. Текст обращения у вас имеется. 

На заседании присутствует Остроумов Леонид Сергеевич, директор 
Департамента инвестиционной политики и господдержки предпринимательства, 
который сможет ответить на дополнительные вопросы.  

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять данное обращение и направить его Министру экономического развития 
РФ Орешкину. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Коллеги, вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю 

вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять обращение, а постановление, предложенное 

комитетом, принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ И ТОРГОВЛИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

Д.В. МАНТУРОВУ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСНОГО ОТБОРА РЕГИОНАЛЬНЫХ 
ПРОГРАММ НА ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ СУБСИДИЙ ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

БЮДЖЕТА БЮДЖЕТАМ СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
НА СОФИНАНСИРОВАНИЕ РАСХОДОВ ПО ВОЗМЕЩЕНИЮ ЧАСТИ ЗАТРАТ 

НА РЕАЛИЗАЦИЮ ИНВЕСТИЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ ПО МОДЕРНИЗАЦИИ  
И РАЗВИТИЮ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ В РАМКАХ МЕРОПРИЯТИЙ 

РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРОГРАММ 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел обращение 

Тюменской областной Думы к Министру промышленности и торговли РФ 
Мантурову о проведении конкурсного отбора региональных программ на 
предоставление субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов РФ на 
софинансирование расходов по возмещению части затрат на реализацию 
инвестиционных проектов по модернизации и развитию промышленных 
предприятий в рамках мероприятий региональных программ. 

Текст обращения у вас у всех имеется. 
На заседании присутствует Остроумов Леонид Сергеевич, директор 

Департамента инвестиционной политики и государственной поддержки 
предпринимательства, который ответит на дополнительные вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять данное обращение и направить его Министру промышленности и 
торговли РФ Мантурову. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 

голосование. 
Кто за то, чтобы принять обращение, а постановление, предложенное 

комитетом, принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, когда мы обсуждали с вами повестку, договорились, что 17-м 

рассмотрим вопрос об обращении Тюменской областной Думы к Министру 
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транспорта РФ Соколову, поэтому мы будем сейчас данный вопрос 
рассматривать, но прежде всего я хотел бы поставить на голосование просьбу 
наших двух коллег, в частности, Бабин Николай Андреевич и Яшкин Николай 
Николаевич просятся, чтобы их отпустили с заседания Думы, поскольку у них в   
14 часов встреча с председателем Законодательного Собрания ЯНАО Сергеем 
Мироновичем Ямкиным. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  4 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Итак, коллеги, обсуждаем вопрос с голоса. 
 
 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ 

ТРАНСПОРТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ М.Ю. СОКОЛОВУ ПО ВОПРОСУ 
ВНЕСЕНИЯ ИЗМЕНЕНИЯ В ПРАВИЛА ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ПРЕДУСМАТРИВАЮЩЕГО ВВЕДЕНИЕ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ОБЯЗАННОСТИ ПАССАЖИРОВ МАРШРУТНОГО 

ТРАНСПОРТНОГО СРЕДСТВА 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, на внеочередном заседании комитета 

было рассмотрено обращение Тюменской областной Думы к Министру транспорта 
РФ Соколову по вопросу внесения изменения в Правила дорожного движения РФ, 
предусматривающего введение дополнительных обязанностей пассажиров 
маршрутного транспортного средства. 

Данное обращение было разработано на основании решения комиссии по 
безопасности дорожного движения в Тюменской области и сегодня представлено 
вашему вниманию. Текст обращения у вас в папке с голоса. 

На заседании присутствует Шустов Сергей Викторович, начальник ГУСа, 
главный архитектор Тюменской области, Чикишев Денис Александрович, 
начальник отделения технического надзора Управления ГИБДД УМВД РФ, и 
Пискулин Александр Евстафьевич, гендиректор АО «ТПП № 1» и «ТПТП № 2». 
Если есть вопросы, они ответят на них.  

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять данное обращение и направить его Министру транспорта РФ Соколову. 

 
КОРЕПАНОВ. Тамара Николаевна, Ваш вопрос и скажите, в чей адрес. 

 
КАЗАНЦЕВА. Какие будут внесены изменения в Правила дорожного 

движения и обязанности пассажиров выполнять эти требования? 
 
ЛОСЕВА. В целях обеспечения безопасности перевозки пассажиров 

предлагается дополнить п. 5.1 Правил дорожного движения РФ нормой, 
предусматривающей введение дополнительной обязанности пассажиров 
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маршрутного транспортного средства, а именно при поездке в маршрутном 
транспортном средстве, держаться за поручни или опоры для рук, потому что 
именно это является основой ДТП, которые происходят в транспортном средстве 
по вине пассажира, и ведет к увечьям. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Еще вопросы, желающие выступить? Пожалуйста, 

Богославец Богдан Иосифович. 
 
БОГОСЛАВЕЦ. У меня в связи с этим вопрос, вообще-то как бы есть 

нормальные правила перевозки, где пассажир должен сидеть в кресле, 
пристегнутый ремнем. А о чем идет речь, чтобы где он должен держаться за 
поручни, я так что-то не могу понять. Объясните, может быть, я что-то не 
понимаю. 

 
ЛОСЕВА. Если транспортное средство движется более 50 км, его 

маршрут, то тогда все пассажиры, которые находятся в транспортном средстве, 
должны быть пристегнутыми ремнями безопасности.  

Если мы говорим о маршруте, который у нас существует на внутренних 
перевозках, то здесь есть у нас в автобусе как сидячие места, так и места, на 
которых пассажиры стоят. 

На сегодняшний день Правилами дорожного движения не закреплено, что 
пассажир, который находится в транспортном средстве, должен держаться за 
поручни. Для того чтобы вести разъяснительную работу, для того чтобы 
принимать определенные меры реагирования, и предлагается внести в Правила 
дорожного движения такую обязательную норму, чтобы пассажир держался за 
поручни. Таким образом, при остановке, которая не всегда бывает по вине 
водителя, а иногда это ситуация, которая складывается на дороге, чтобы как 
можно меньше было увечий. Потому что на сегодняшний день пассажиры, 
которые находятся в транспорте, на замечания контролера или водителя 
реагируют негативно, т.к. нигде не прописана эта обязательная норма. 

 
КОРЕПАНОВ. Так, пожалуйста, еще один вопрос, Богдан Иосифович. 
 
БОГОСЛАВЕЦ. У меня в связи с этим еще один вопрос: а кто вообще 

будет вести контроль, ответственность, там держится он за поручень или не 
держится, как это будет происходить вообще? 

 
ЛОСЕВА. На сегодняшний день такая мера предусмотрена в некоторых 

муниципалитетах РФ. Такие нормы предусмотрены сегодня и в Санкт-Петербурге, 
в Москве, сегодня такие нормы в Сургуте предусмотрены, в Казани и в ряде 
других городов. Но это субъектовая, т.е. муниципальная норма, а для того чтобы 
это была федеральная, мы как бы и инициируем. 

Теперь, кто будет за этим наблюдать? Ну, во-первых, если есть контролер, 
он может об этом напоминать – раз, если нет контролера, на сегодняшний день 
автотранспортные предприятия г. Тюмени будут снабжаться видеофиксацией и, 
таким образом, благодаря такой видеофиксации водитель будет напоминать о 
том, что необходимо держаться за поручень. Ну и, кроме того, именно эта 
видеофиксация и будет помогать как бы, чтобы не было и других правонарушений 
в транспортном средстве. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно. Больше вопросов нет. Желающих тоже выступить 

нет.  
Предлагается следующий проект постановления: принять обращение, 

направить настоящее постановление и указанное обращение Министру 
транспорта РФ Соколову, обратиться к законодательным органам госвласти 
субъектов РФ с просьбой поддержать указанное обращение, ну и контроль 
возложить на профильный комитет наш по экономической политике и 
природопользованию. 

Если нет замечаний, прошу голосовать за данное постановление. 
 
За    - 33 
Против    -  6 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 

 
 

О ПРОЕКТАХ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ЗАКОНОВ 
 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, на ваше рассмотрение вносится 

вопрос о поддержке проектов трех федеральных законов, они у вас у всех в 
материалах названы. Надо сказать, что эти проекты федеральных законов были 
рассмотрены на заседаниях комитетов областной Думы по соцполитике, по 
экономической политике и природопользованию. 

Если у вас возникают какие-то вопросы по ним, то вы можете задать их 
председателям комитетов, соответственно, Фалькову Валерию Николаевичу и 
Лосевой Инне Вениаминовне. 

Есть у вас вопросы, есть ли желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы поддержать названные проекты законов, прошу включить 
режим голосования. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 18. 
 
 

ОБ ИТОГАХ ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ПО ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮ ПО 

ТЕМЕ «ЭЛЕКТРОННАЯ ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, 6 апреля состоялось выездное заседание 

комитета по теме «Электронная Тюменская область». За годы реализации 
мероприятий областных программ «Развитие информатизации», «Формирование 
современного информационного общества» достигнуты значительные 
результаты. 

По целому ряду направлений наш регион вышел на лидирующие позиции, в 
частности, Тюменская область в числе первых в стране по реализации проектов 
«Информатизация здравоохранения и образования». Значение контрольных 
показателей реализации мероприятий по информатизации госуправления и 
содействию формированию современного информационного общества в 
Тюменской области в 2016 году находится на уровне плана и значительно выше, 
чем по нормам, которые дает сегодня Правительство. 

Прошу поддержать решение комитета по проекту решения. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни 

других.  
Предлагаю информацию Правительства принять к сведению и принять 

постановление, предложенное комитетом по экономической политике, оно 
включает в себя 3 пункта. 

Если нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ПОЛИТИКЕ ЦЕН В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел информацию 

Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской области     
«О государственной политике цен в Тюменской области». 

В Тюменской области с 1 июля 2016 года рост тарифов в сфере 
теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения, тарифов на товары и услуги 
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организаций коммунального комплекса в среднем составил 7 и 14% на услуги 
водоснабжения, водоотведения и 8,75% на тепловую энергию. 

В рамках реализации полномочий по региональному государственному 
контролю за применением установленных цен и тарифов в 2016 году было 
проведено 33 плановых и 3 внеплановых проверки. По их результатам выдано    
23 предписания об устранении нарушений законодательства, составлено            
45 протоколов об административных правонарушениях. Сумма административных 
штрафов, наложенных по результатам рассмотренных дел об административных 
правонарушениях, составила 335,6 тыс. руб. 

На заседании комитета присутствует Карташков Евгений Александрович, 
директор Департамента тарифной и ценовой политики Тюменской области, он 
ответит на дополнительные вопросы. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанную информацию к сведению, а также сформулирован ряд 
рекомендаций по дальнейшей реализации закона. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Тамара Николаевна, 

пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. У меня вопрос такого порядка. Вот я сравниваю тарифы, 

люди ко мне обращаются, в г. Тобольске и в г. Тюмени. В Тобольске цена вопроса 
в 1,5 раза, а то и более, выше, чем в Тюмени. Например, за ту же 2-комнатную 
квартиру платят намного выше, и даже в самом г. Тюмени люди приходят, у 
разных управляющих компаний разные тарифы, значит, на вот эти всякие 
внутридомовые нужды, на техобслуживание и т.д. 

И следующий момент по поводу стоимости лекарств. Значит, в разных 
аптеках г. Тюмени лекарства стоят по-разному, от 60 руб. до 281 руб., я сама 
была в двух аптеках: «От склада» и аптека «Фармакопейка», одно и то же 
лекарство 60 руб. и 281 руб. 

Вот хотелось бы узнать, почему так? 
 
КОРЕПАНОВ. Это к Евгению Александровичу вопрос, да? Пожалуйста, 

Евгений Александрович. 
 
КАРТАШКОВ. Добрый день! По разнице стоимости коммунальных услуг 

в Тюмени и Тобольске. У нас, для того чтобы определить тариф на тепловую 
энергию, например, или на воду, мы складываем затраты на содержание сетей и 
сооружений и делим на объем потребления. 

В Тюмени проживает большее количество потребителей, больший объем 
потребления услуг как по тепловой энергии, так и по воде, и это является 
основным фактором разницы в тарифах на коммунальные услуги. 

По лекарственным средствам. Регулируется ограниченный перечень – это 
жизненно необходимые, важнейшие лекарственные препараты, на них у нас 
установлены надбавки, к оптовой надбавке и надбавке розничной реализации, но 
при этом рынок лекарственных средств, он все-таки конкурентный. Мы не 
формируем единую цену для каждой аптеки на лекарственные препараты, 
поэтому человеку, для того чтобы купить более дешевое лекарственное средство, 
может обратиться в справочные службы, которых несколько действует, в 
частности, в Тюмени, найти самое дешевое лекарство и его приобрести. 
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По стоимости жилищных услуг также не регулируется эта стоимость, как 
правило, собственники самостоятельно принимают решение, сколько у них будет 
стоить содержание жилья, поэтому объяснимые расхождения, то, что задано в 
вопросе, расхождения в стоимости жилищных услуг. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Евгений Александрович. Больше вопросов нет, 

желающих выступить тоже нет.  
Предлагается принять постановление, предложенное комитетом, т.е. 

информацию принять к сведению, высказать ряд рекомендаций Правительству 
Тюменской области по данному вопросу, ну и, соответственно, так сказать, этим 
ограничиться. 

Если нет замечаний, прошу голосовать: кто за то, чтобы принять это 
постановление в целом? 

 
За    - 37 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ И 
ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ОПЕКЕ И ПОПЕЧИТЕЛЬСТВУ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 
 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, в порядке осуществления контрольной 

деятельности областной Думой рассматривается информация Правительства 
Тюменской области о реализации Закона «Об организации и осуществлении 
деятельности по опеке и попечительству в Тюменской области». 

Коллеги, вся информация представлена достаточно содержательная и 
объемная, поэтому я прошу поддержать решение комитета и проект 
постановления по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Есть ли вопросы, желающие выступить по данному 

вопросу, коллеги? Нет ни тех, ни других. 
Проект постановления у вас у всех имеется. Предлагается информацию 

Правительства принять к сведению и принять постановление, включающее в себя 
5 пунктов.  

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММЫ ПО ВЫПОЛНЕНИЮ ДОГОВОРА МЕЖДУ 

ОРГАНАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ,  
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ И  

ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА «СОТРУДНИЧЕСТВО» В ЧАСТИ 
ОРГАНИЗАЦИИ ОКАЗАНИЯ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЙ МЕДИЦИНСКОЙ 

ПОМОЩИ В ОБЛАСТНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ  
И ОРГАНИЗАЦИЯХ 

 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии с планом работы 

рассматривается информация о выполнении программы «Сотрудничество» в 
части организации оказания специализированной медицинской помощи в 
областных учреждениях и организациях. 

Цель программы «Сотрудничество» хорошо известна, в данном случае в 
сфере здравоохранения – это предоставление доступной и качественной 
медпомощи населению юга Тюменской области и жителям автономных округов. 

Мероприятия по оказанию специализированной медицинской помощи 
населению автономных округов профинансированы в полном объеме.  

Более подробная информация имеется в соответствующей справке, вопрос 
обсуждался и детально заслушивался на заседании комитета. В зале 
присутствуют представители профильных органов исполнительной власти. 

Прошу поддержать проект постановления по данному вопросу. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Зайцев Артем Николаевич, Ваш вопрос. 

 
ЗАЙЦЕВ. Вопрос к директору Департамента здравоохранения. 

Уважаемая Инна Борисовна, ответьте на достаточно простой вопрос: на Ваш 
взгляд, со стороны жителей Югры стало гораздо меньше интересовать лечение в 
больницах Тюменской области, раз Правительство Югры приняло такое, на мой 
взгляд, непопулярное решение о приостановлении действия программы, имеется 
в виду финансирование мероприятий по оказанию специализированной 
медпомощи населению округа в рамках программы «Сотрудничество». Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Инна Борисовна. 

 
ЛОГИНОВА. В зале присутствует Наталья Валерьевна, заместитель 

директора Департамента здравоохранения. Простите, я не совсем поняла суть 
вопроса. 
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КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, повторите вопрос. Суть, речь идет о том, 

что ХМАО отказывается в рамках программы «Сотрудничество» получать 
высокотехнологичную медпомощь на юге Тюменской области, правильно, да? И 
Вы хотели выяснить позицию нашего департамента. 

 
ЗАЙЦЕВ. Я хотел выяснить позицию, если мы берем с вами в 2016 году, 

у нас по сравнению, допустим, с 2015 годом уменьшается количество жителей 
округа, которые обращаются на юг Тюменской области за получением 
специализированной помощи, ну и в 2017 году мы тоже ожидаем снижение таких 
людей, которые обращаются к нам. 

 
ЛОГИНОВА. Дело в том, что высокотехнологичная медпомощь 

оказывается и в ХМАО. Статистика действительно нам показывает, что за 
последний год жители ХМАО обращались к нам реже, тем не менее доступность 
данных видов медпомощи остается на прежнем уровне для всех жителей 
северных наших регионов, соседей, поэтому при любой необходимости любой 
желающий и кому показан данный вид помощи, будет эту помощь получать в 
рамках, в порядке стандартов, действующих сегодня по тем или иным видам 
медлечения. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Левченко Иван Григорьевич, пожалуйста, Ваш 

вопрос. 
 
ЛЕВЧЕНКО. В 16-м году на реализацию мероприятий направлено 503 млн., 

68% к принятым бюджетным обязательствам. А в связи с чем такая цифра, 
почему не 100? 

 
КОРЕПАНОВ. Вопрос-то кому Вы задавали? 
 
ТАРАНОВ.  Ну, давайте Таранов прокомментирует. Процент исполнения 

принятых бюджетных обязательств связан с тем, что не по всем контрактам 
поставщики и подрядчики своевременно выполнили условия контрактов, 
соответственно, при невыполнении условий контрактов не осуществляется 
оплата. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, Ваш вопрос и 

сразу скажите, в чей адрес. 
 
СЕЛЮКОВ. У меня к представителю Департамента здравоохранения. Вот в 

рамках тоже высокотехнологичной помощи, а ведется ли какая-то статистика 
обращений граждан РФ, проживающих в соседних регионах, например, Омск, 
Курган, Челябинск, Екатеринбург, может быть, Пермь, обращаются ли они к нам 
за высокотехнологичной помощью или нет? 

 
КОРЕПАНОВ. Логинова Наталья Валерьевна, пожалуйста, вам слово. 

 
ЛОГИНОВА. Да, безусловно, сегодня и в рамках оказания 

высокотехнологичной помощи численность соседних регионов, число пациентов 
возрастает – это и популярность за счет медицинского туризма, к нам активно 
обращаются за плановой, экстренной медпомощью жители Курганской области и 
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Свердловской области, и ХМАО, ЯНАО, да, действительно такая статистика 
существует, и мы отмечаем с каждым годом рост численности пациентов, которые 
обращаются к нам из соседних регионов за высокотехнологичной медпомощью. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Левченко Иван Григорьевич, Ваш вопрос. 

 
ЛЕВЧЕНКО. В продолжение этого же вопроса, который был, т.е. Вы сказали 

о том, что контракты, т.е. перенеслась оплата на следующий год или вообще 
контракты не были исполнены по каким-то причинам? 

 
ТАРАНОВ.  Часть контрактов, несвоевременно выполненные работы, 

соответственно, работы по мере их выполнения, оплата будет осуществляться в 
17-м году, некоторые контракты были расторгнуты в случае, если мы понимаем, 
что поставщик свои обязательства не выполняет в принципе, было расторжение 
контрактов в том числе. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Садовников Денис Владимирович, пожалуйста. 

 
САДОВНИКОВ. У меня вопрос будет тоже к Таранову Михаилу 

Валерьевичу. Вопрос будет следующий: вот из информации мы выяснили, еще на 
комитете также обсуждали тот момент, о том, что в 2016 году в рамках программы 
были предусмотрены средства на приобретение автомобилей скорой помощи для 
ЯНАО. Вот понимание на комитете, так вот лично у меня, оно никаким образом не 
отразилось, я так и не понял, все-таки какова судьба-то, что дальше-то 
произойдет, в какие сроки будет этот контракт исполнен и вообще вот 
дальнейшее продвижение? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Михаил Валерьевич, пожалуйста. 
 
ТАРАНОВ. Контракт расторгнут. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Зайцеву, пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. Коллеги, в очередной раз рассматриваем информацию о 

программе «Сотрудничество», документ представляет собой, ну, достаточно, 
наверно, вы меня извините за такое сравнение, боевые действия. 

В первой половине документа описываются категории граждан, имеющие 
право на получение специализированной помощи, в том числе 
высокотехнологичной. И как вы видите, перечень достаточно большой. И тут же 
решение Правительства Югры о приостановке действия данной программы. 
Правительство Югры в данном случае действует в интересах своих граждан или 
все-таки нет? 

Далее по документу можно посмотреть текущую ситуацию по объектам 
капстроительства, на которые за годы программы «Сотрудничество» направлены 
колоссальные бюджетные средства и разве что недоумение данные показатели 
вызвать не могут, больница в г. Нягань, больница Нижневартовска, больница 
Горноправдинска – это перечень объектов, ситуация по которым настолько 
запутана, что конкретного ответа не может дать ни одно ведомство, 
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участвовавшее в процессе, прокуратура, счетные палаты, все задействованы, но 
результата нет. 

На это еще раз обращаем пристальное внимание со стороны фракции 
ЛДПР, фракция ЛДПР будет воздерживаться при голосовании данного вопроса, 
тем самым выражая еще раз и заостряя внимание на проблеме капстроительства 
по программе «Сотрудничество», которые проходят на территории округа Югра. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Конев Юрий Михайлович, пожалуйста. 

 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, не первый раз мы спотыкаемся в вопросах 

программы «Сотрудничество» именно по ХМАО. Меня удивляет одно – целый 
отряд депутатов ХМАО работает в Тюменской областной Думе, ну так поезжайте, 
пожалуйста, в Думу-то ХМАО, придите на заседание Думы, выясните, пожалуйста, 
в чем дело? Ведь не юг Тюменской области разорвал договор-то, договор-то 
разрывает ХМАО, так почему же депутаты-то-хантымансийцы не едут туда и не 
выяснят, в чем дело. 

Мы можем здесь бесконечно говорить, тогда надо было сюда пригласить, 
если бы они поехали, Правительство ХМАО, чтобы оно могло ответить нам здесь 
на вопросы, а здесь-то кто будет отвечать на эти вопросы, если инициатива их? 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, я вот как 

депутат избран с территории Югры, хотел бы немножечко точки над «i» 
расставить. 

Вот представитель Департамента здравоохранения совершенно четко нам 
сказала, что в рамках ОМС, в рамках сегодняшнего законодательства на 
территории Тюменской области могут получать медпомощь любые наши соседи. 
Сегодня те полномочия и те деньги, которые были заложены на 
высокотехнологичную помощь и сегодня пытаются представить, что Югра 
расторгает какие-то договоры и т.д., но это не совсем корректно. 

Но если объективно эти деньги можно финансировать за счет ОМС, значит, 
деньги эти там 200 – 300 млн. можно перераспределить на более важные задачи, 
на которые Югра считает направить.  

И сегодня поднимать вопрос опять в рамках областной Думы, что мы 
расторгаем договор, но это по меньшей мере некорректно. Никто об этом никогда 
и не говорил, а вопрос-то как раз всегда у нас возникает об эффективном 
расходовании бюджетных средств. И здесь надо всем вместе посмотреть и 
подумать, каким образом должны комуницировать и ГУС Тюменской области, и 
исполнитель на территории Ямала, Югры. На территории г. Сургута у нас же 
получилось все, когда у нас садики, если вы помните, в прошлом созыве, 
простаивали годами, в год по 9 месяцев простаивали, нашли формат 
взаимодействия, в том числе на уровне 4 дум в г. Сургуте, и сократили эти сроки, 
садики построили. 

Поэтому эффективность расходования, мы всегда на это обращаем 
внимание, это да, а какие-то расторжения договоров, ну это не надо перегибать 
палку. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Резяповой Галине Александровне. 
 
РЕЗЯПОВА. Уважаемые коллеги, Михаил Викторович с языка снял тему. Я 

тоже хочу вам сказать о том, что у нас с вами нет никакой официальной, и не 
может быть, информации о расторжении каких-то договоров. Давайте вот 
официально в зале такие даже термины не принимать. Это, во-первых. 

Во-вторых, мы слушаем вопрос, в котором речь идет об оказании 
специализированной медпомощи в областных учреждениях и организациях и, 
собственно говоря, уже отвлеклись от этого вопроса и начали говорить о 
строительстве медучреждений на территории Югры. 

Хорошо, давайте разделим на две части: одна –  а) строительство 
медучреждений на территории Югры за счет программы «Сотрудничество», а 
второе – оказание специализированной помощи. 

Строительство, на сегодняшний день, да, есть Няганская больница, есть 
Горноправдинская, есть Нижневартовская, с которыми есть проблемы, но есть и 
Сургутский окружной кардиологический диспансер, третья очередь которого        
22 апреля будет приниматься, будет проводиться общественная приемка с 
участием Губернатора Натальи Владимировны Комаровой. 

Поэтому, построенные за счет программы «Сотрудничество», вот об этом 
почему-то никто не говорит –  это первый вопрос. 

То есть, второй, объективно объем помощи гражданам, в частности, Югры  
и полагаю, что Ямала тоже, в учреждениях Тюменской области должен 
уменьшаться именно потому, что в Югре за последнее время построено и открыто 
немалое количество крупнейших окружных центров здравоохранения, в том числе 
вот названный мной центр, кардиологический центр, Сургутский окружной 
кардиологический центр, в котором также лечатся не только жители Югры, Ямала, 
но и многих субъектов РФ. Это, во-первых. 

Во-вторых, не далее как перед совещанием вот мы с Натальей 
Владимировной сейчас обсуждали, т.е. тема уменьшения квот, т.е. отказ от квот 
не существует, а вот уменьшение количества, уменьшение потребности 
объективно существует, но перед заседанием вот мы с Натальей Владимировной 
сейчас решали вопрос как раз по одному из больных. 

То есть вы говорите о том, что нет квот, Югра не идет, но Югра сегодня 
оформляет вот две квоты, только я о них знаю. Поэтому взаимодействие как 
было, так и есть, в тех объемах, которые необходимы, слава богу, 
здравоохранение в округах развивается и жители округов могут получать 
высокотехнологичную помощь, в том числе и дома, на месте, и это хорошо, к 
этому мы все и стремились, для того и была программа «Сотрудничество». 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Галина Александровна. Слово 

предоставляется Ульянову Владимиру Ильичу. 
 
УЛЬЯНОВ.  Спасибо. Коллеги, к сожалению, мы опять медицинскую тему 

перевели в плоскость политическую, давайте все-таки по теме будем говорить. 
Вот каждый сам себе задайте вопросы, здесь сидящий: где я буду лечиться, 

ближе к дому или дальше от дома за 700 км? Конечно, буду дома, если уровень 
оказания медпомощи одинаков. Поэтому не надо здесь нам за больных решать, 
где им лечиться. 
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Бесспорно, что медицина в Югре и на Ямале развивается, это нормальное 
явление, это ответственность органов госвласти автономных округов, поэтому 
пусть они делают то, что считают необходимым в интересах населения 
автономных округов, а насильно тащить сюда не надо. Да, если в онкологии мы 
имеем сегодня хорошую базу, она явно лучше, чем в округах, люди едут сюда, а 
если это кардиология будет в Сургуте лучше, значит, пусть лечатся там, давайте 
уйдем все-таки, как говорят, кесареву –  кесарево, а крестьянину – земля, не 
будем лезть в те вопросы, которые сегодня не тема обсуждения. Спасибо за 
внимание. 

 
КОРЕПАНОВ. Слово предоставляется Ермолаеву Владимиру 

Викторовичу, пожалуйста. 
 
ЕРМОЛАЕВ. Уважаемые коллеги-депутаты, я хочу больше, наверно, 

обратиться к депутатам ХМАО, я каждый день занимаюсь организацией ВТМП и 
на сегодняшний день я могу с уверенностью сказать, и прошу вас поверить мне, о 
том, что проблем каких-то значимых в связи с тем, что что-то случилось с 
программой «Сотрудничество», для наших пациентов, я имею в виду ХМАО, нет 
никаких. 

Если какие-то виды ВТМП – диагностические, лечебные – не оказываются у 
нас на территории, если есть настоятельное желание пациента поехать на юг 
Тюменской области обследоваться, лечиться, через Департамент 
здравоохранения, через отборочную комиссию все эти вопросы решают. Я не 
видел ни разу, чтобы кто-то отказал. И буквально вчера вот у нас вопрос решался 
по поводу обследования ПЭТ-КТ здесь, на базе онкоцентра, в связи с тем, что 
наша до начала мая не работает, это исследование, никаких препятствий, никаких 
препон нет. Если у кого-то есть обратные примеры, ну, скажите, я думаю, что это 
либо недоработали с департаментом врачи, которые направляют, либо какая-то 
другая причина, которая мне неизвестна. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет, желающих 

выступить тоже нет. Предлагается принять постановление, предложенное 
комитетом, в целом. 

Первый пункт говорит о том, что информацию принять к сведению. 
Высказан ряд рекомендаций органам госвласти. Всего постановление включает в 
себя 5 пунктов. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
И просьба и профильному комитету, и депутатам, избранным в первую 

очередь от автономных округов, сделать все, чтобы информация о реализации 
программы «Сотрудничество», в том числе и в части оказания как 
специализированной медпомощи высокотехнологичной, так и в целом 
медпомощи, а также принятые меры по программе «Сотрудничество» по 
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укреплению материально-технической базы здравоохранения, чтобы эта 
информация дошла до ваших избирателей. Мне кажется, это довольно важно. 

Вопрос № 22. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБОРОТЕ ЗЕМЕЛЬ 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ И ПЛАНИРОВАНИИ  
ИХ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ» 

 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, комитет в плановом порядке рассмотрел 

информацию Правительства Тюменской области об изъятии земель, введении в 
оборот земель сельхозназначения и планировании их использования. 

Информация у вас имеется в полном объеме. В ходе обсуждения вопроса 
на комитете мы отметили, что в Тюменской области формируется судебная 
практика изъятия земельных участков сельхозназначения в связи с их 
неиспользованием в течение длительного времени. 

Имеется недавно поступившее в законную силу судебное решение, для 
примера, оно тоже было рассмотрено, предусматривающее изъятие у 
неэффективного собственника такого земельного участка с последующей его 
продажей с публичных торгов. 

Другим аспектом, коллеги, этого же вопроса является выполнение задач, 
поставленных Президентом страны в 2016 году по созданию стимулов для ввода 
в оборот простаивающих земель. 

В связи с этим депутатами было предложено Правительству Тюменской 
области вопрос рассмотреть по мотивации, то, что у нас было введено в 
постановлении, по материальной мотивации в 2012 – 2014 годах по поддержке 
сельхозтоваропроизводителей в виде субсидий за ввод в оборот земель, ранее не 
использованных, а также залежных земель. 

Эта рекомендация вошла в один из пунктов решения комитета и проект 
постановления, который тоже вам предложен. 

При необходимости на вопросы могут ответить присутствующие вместе с 
нами в нашем зале зам. Губернатора Тюменской области, директор Департамента 
имущественных отношений области Андрей Валерьевич Киселев и зам. директора 
Департамента АПК Тюменской области Огородникова Наталья Юрьевна. 

Прошу поддержать решение, то, что предложено вам на сегодняшнем 
нашем заседании. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Информацию предлагается по данному вопросу принять к сведению, ну и, 

соответственно, принять постановление, включающее в себя 3 пункта: это 
рекомендации Правительству и поручение комитету областной Думы по аграрным 
вопросам. 

Если нет возражений, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом? 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОСТАНОВЛЕНИЯ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 25.06.2015 № 3021  

«О РЕКОМЕНДАЦИЯХ «КРУГЛОГО СТОЛА» ПО ТЕМЕ: «ВОПРОСЫ 
НАУЧНОГО, ИННОВАЦИОННОГО, ИНФОРМАЦИОННО-

КОНСУЛЬТАЦИОННОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО 
КОМПЛЕКСА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 

 
КОВИН. На заседании комитета была рассмотрена информация о ходе 

выполнения постановления Тюменской областной Думы от 25.06.2015                 
«О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Вопросы научного, 
инновационного, информационно-консультационного обеспечения АПК 
Тюменской области». 

Развитие инноваций в АПК Тюменской области осуществляется в 
соответствии с Законом Тюменской области «О господдержке 
сельхозпроизводства в Тюменской области», а также Законом Тюменской области 
«О научной, научно-технической и инновационной деятельности в Тюменской 
области». 

Перечень приоритетных направлений в развитии науки, технологий и 
техники в Тюменской области определен также постановлением Тюменской 
области о приоритетных направлениях развития науки, технологий и техники в 
Тюменской области. 

Вся информация, коллеги, о ходе выполнения постановления у вас 
имеется. При необходимости на вопросы могут ответить также Огородникова 
Наталья Юрьевна, зам. директора Департамента АПК Тюменской области, и 
Мальцева Татьяна Владимировна, проректор по научной работе нашего 
университета Северного Зауралья. 

Прошу поддержать решение комитета, то, что предложено вам. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет таковых. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию принять к сведению, ну и высказать пару 

рекомендаций в адрес Правительства Тюменской области.  
Если нет замечаний, предложений по проекту постановления, кто за то, 

чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
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За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Олег Леонидович, пожалуйста. 
 
ЧЕМЕЗОВ. … Уважаемый Сергей Евгеньевич, я прошу поставить на 

голосование предложение о 15-минутном перерыве, все-таки мы 2 часа работаем, 
а вопросов еще много. Если бы один, два, не было бы… но люди ходят, начинают 
ходить, давайте чаю попьем, прервемся и дальше продолжим работу. 

 
КОРЕПАНОВ. Предложение поступило, я обязан поставить вопрос на 

голосование, хотя действительно вопросов много, но и подпирает следующее 
мероприятие тоже. 

Кто за то, чтобы сделать 15-минутный перерыв, прошу голосовать. 
 
За    - 28 
Против    - 10 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Объявляется перерыв на 15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ. Так, необходимое количество депутатов в зале имеется. 

Уважаемые коллеги, Фальков Валерий Николаевич, он из больницы к нам сюда 
приходил на заседание Думы, был вынужден нас покинуть, а потом 
отпрашивается, так сказать, чтобы не присутствовать на заседании Думы, и 
Майер Владимир Яковлевич, тоже, значит, не Фальков, а Майер, вернее, в 
больнице находится, а у Фалькова Валерия Николаевича была назначена 
довольно важная встреча, поэтому он тоже просил его отпустить с заседания 
Думы. 

Кто за то, чтобы наших двух коллег, названных мной, отпустить с заседания 
Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 27 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  5 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 24. 
 
 
О РЕКОМЕНДАЦИЯХ «КРУГЛОГО СТОЛА» ПО ТЕМЕ: «РАЗВИТИЕ 

ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ. ПРОБЛЕМЫ  
И ПЕРСПЕКТИВЫ» 

 

 
ЯШКИН. Уважаемые коллеги, заседание «круглого стола» по теме: 

«Развитие физической культуры» было проведено в соответствии с планом, как 
вы знаете. Необходимо отметить, что вопросам развития физкультуры и спорта в 
Тюменской области уделяется приоритетное внимание, особое внимание 
уделяется здесь, в Тюменской областной Думе, вы сами выходите на дорожки в 
бассейне, на площадки в волейболе и садитесь за шахматные доски. Поэтому 
большое мероприятие отчасти из-за этого, видимо, вызвало большой интерес,   
13 депутатов участвовало, представители органов исполнительной власти, 
молодежных объединений, было большое количество предложений. 

Вам на рассмотрение представлен достаточно большой итоговый документ, 
рекомендации, имеется в виду, он был доработан с учетом замечаний и 
предложений, в том числе каждого из вас.  

Вот здесь в зале присутствует представитель профильного департамента, 
если у вас вопросы возникнут, поэтому прошу поддержать решение комитета –  
проект постановления по данному вопросу – и доказать его принятие уже 
конкретно своими спортивными успехами и достижениями. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление.  
Предлагается одобрить рекомендации и принять в целом постановление, 

предложенное комитетом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 25. 
 
 

О РЕКОМЕНДАЦИЯХ «КРУГЛОГО СТОЛА» ПО ТЕМЕ: «ВНУТРЕННИЙ ВОДНЫЙ 
ТРАНСПОРТ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ. ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ» 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, 17 марта 2017 года в соответствии с 

планом работы областной Думы комитетом по экономической политике и 
природопользованию проведен «круглый стол» по теме: «Внутренний водный 
транспорт Тюменской области. Проблемы и перспективы». 
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На заседании «круглого стола» обсуждались перспективы и проблемы 
внутреннего водного транспорта Тюменской области. Участники заседания 
«круглого стола» приняли рекомендации в адрес Тюменской областной Думы, 
Правительства Тюменской области и предприятий и организаций Тюменской 
области. 

На заседании присутствует Шустов Сергей Викторович, начальник ГУСа, 
главный архитектор Тюменской области, который сможет ответить на 
дополнительные вопросы. 

Уважаемые депутаты, комитет принял решение рекомендовать депутатам 
областной Думы одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: «Внутренний 
водный транспорт Тюменской области. Проблемы и перспективы». Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Казанцева Тамара Николаевна, пожалуйста, Ваш 

вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. …вопрос Шустову. Вопрос у меня такого порядка: есть ли 

перспективы развития водного транспорта в нашей Тюменской области? Потому 
что на «круглом столе» очень много было озвучено проблем – это и сами водные 
пути, это и транспорт, которого сегодня нет, и устаревший, тот, который имеется, 
ну а вообще-то он сегодня у нас в Тюменской области востребован, поэтому 
вопрос: есть ли перспективы его развития? 

 
ШУСТОВ. Тамара Николаевна, перспективы развития, конечно, есть, 

особенно пассажирских перевозок, они у нас в этом году осуществляются и 
довольно-таки хорошо, и по программе «Сотрудничество», и здесь по югу 
области. 

Ну а для увеличения, так сказать, грузопотока здесь, конечно же, 
необходимо углубление наших с вами рек, чем мы, так сказать, вот и в 
рекомендациях «круглого стола» попытались изобразить свою точку зрения. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Левченко Иван Григорьевич, Ваш вопрос. 

 
ЛЕВЧЕНКО. Вопрос конкретно по углублению рек, т.е. какие средства 

затрачиваются на это, т.е. планируются, и кто вообще за это отвечает? Потому 
что эта проблема в Югре существует, на Ямале она существует именно с тем, что 
реки мелеют и земснарядов нет, никто углубление русла не делает. 

 
ШУСТОВ. Углубление русел рек – это полномочие РФ. Последнее время 

средства на углубление русел не выделялись и в рекомендациях «круглого 
стола», если Вы внимательно прочитаете, там есть в том числе рассмотреть 
возможность установления категории для наших рек, для того чтобы была 
обязанность по содержанию в нормативном состоянии – это габаритов и глубины 
наших с вами рек. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет, желающих 

выступить тоже нет. Давайте будем принимать постановление, коллеги. 
Предлагается одобрить рекомендации «круглого стола», направить 

постановление и указанные рекомендации в Правительство Тюменской области, 
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ну и контроль за профильным комитетом – комитетом по экономической политике 
и природопользованию. 

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу режим 

голосования. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 
 
 

О РЕКОМЕНДАЦИЯХ «КРУГЛОГО СТОЛА» ПО ТЕМЕ: «ПРОИЗВОДСТВО 
ОРИГИНАЛЬНЫХ И ЭЛИТНЫХ СЕМЯН СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

РАСТЕНИЙ. ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ» 
 

 
КОВИН. Уважаемые коллеги, 22 марта текущего года состоялся 

«круглый стол» по теме: «Производство оригинальных и элитных семян 
сельхозрастений. Проблемы и перспективы развития». Обсуждались очень 
важные темы, в частности, основные задачи и направления развития отрасли 
семеноводства, проблемы и перспективы развития оригинальных и элитных 
семян в регионе, внедрение новых сортов сельхозкультур, прошедших систему 
госсортоиспытания, внедрение новых технологий в семеноводстве, применение 
новых технологий в АПК по работе многофункциональных машин нового 
поколения и другие темы. 

Вся поступившая информация и проект рекомендаций у вас имеется на 
руках. Есть положительное заключение нашего управления по экономике и 
финансам, есть предложения Правительства области и правового управления, и 
они все учтены. 

Комитет принял решение, прошу его поддержать, а именно: рекомендовать 
депутатам областной Думы одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: 
«Производство оригинальных и элитных семян сельхозрастений. Проблемы и 
перспективы развития». Прошу поддержать решение нашего комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы одобрить рекомендации «круглого стола», а постановление 

принять в целом, предложенное аграрным комитетом и по земельным 
отношениям, если нет возражений, ставлю вопрос на голосование. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 27. 
 
 
О СТРАТЕГИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

ШЕСТОГО СОЗЫВА 
 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, значит, вашему вниманию 

предлагается Стратегия деятельности Тюменской областной Думы. В 
соответствии с нашей нормативной базой проект был вначале подготовлен, 
потом, значит, был опубликован и помещен на сайт Тюменской областной Думы, 
были собраны предложения, по-моему, если я не ошибаюсь, речь идет о десятках 
этих предложений, затем был сбор предложений этих, обсуждение на встрече с 
представителями партий, общественных организаций и отраслевых ассоциаций 
здесь, в нашем Большом зале. 

После этого снова было проведено обсуждение тех поправок и 
предложений, которые прозвучали здесь, затем обсуждался проект Стратегии на 
комитетах и комиссии, проведена была его лингвистическая правка, редакционная 
правка, и вот этот проект постановления предлагается вам утвердить. 

Есть ли ко мне вопросы, желающие выступить? Пожалуйста, Садовников, 
вопрос. 

 
САДОВНИКОВ. Я хотел бы уточнить, вот Стратегия деятельности 

Тюменской областной Думы, как она взаимодействует со Стратегией развития 
Тюменской области, региона в целом? 

 
КОРЕПАНОВ. Разумеется, она завязывается на Стратегии развития 

Тюменской области, она стыкуется с планами Правительства, тем более что мы 
свою Стратегию давали обязательно и в Правительство, поступило довольно 
много предложений, кроме того, что от партий, движений и организаций, от 
Правительства тоже, т.е. она в прямой связи находится. 

Разумеется,  она является в определенной степени логическим 
продолжением нашей предыдущей Стратегии, поскольку мы начинаем с вами не с 
нуля работать. Вот так она готовилась. 

Больше вопросов нет. Предложение, пожалуйста, Зайцев. 
 
ЗАЙЦЕВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые коллеги! Прошу 

внести изменения в Стратегию деятельности в части: после слов 
«государственных программ» в пункте 3 в разделе 3 дополнить словами «в том 
числе и государственной программы «Сотрудничество». 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше предложений нет. Коллеги, процедура 

принятия будет следующей: я предложу принять за основу, а потом уже предложу, 
так сказать, то предложение, которое только что озвучил наш коллега Зайцев. 

Кто за то, чтобы принять проект Стратегии за основу, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Ну и, коллеги, вы все слышали, значит, было предложено в абзаце 7 

раздела 3 Стратегии деятельности Тюменской областной Думы 6-го созыва после 
слов «и государственных программ» дополнить словами «в том числе и 
государственной программы «Сотрудничество». 

Этот вопрос у нас поднимался, в общем-то, разные точки зрения были, тем 
не менее сегодня опять, значит, больше всего обсуждали вопрос, связанный с 
реализацией программы «Сотрудничество», может, ее, так сказать, и следует 
выделить из числа других программ. 

Я ставлю поправку коллеги Зайцева на голосование. 
Кто за то, чтобы принять ее и после слов «и государственных программ» 

дополнить словами «в том числе и государственной программы 
«Сотрудничество», прошу голосовать. 

 
За    - 20 
Против    - 15 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  3 

 
Решение не принято. 
 
Далее, коллеги, голосуем тогда за постановление. 
Предлагается утвердить и принять к исполнению Стратегию деятельности 

Тюменской областной Думы, опубликовать Стратегию, предложить органам 
госвласти ЯНАО и ХМАО на своих официальных порталах поместить, ну и еще     
3 пункта, вы все с ними знакомы тоже. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 28. 
 
 

О ПОЛОЖЕНИИ О ПОРЯДКЕ ЛИШЕНИЯ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТЫ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ, ПОЧЕТНОГО НАГРУДНОГО ЗНАКА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ, БЛАГОДАРСТВЕННОГО ПИСЬМА ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ, А ТАКЖЕ ВОССТАНОВЛЕНИЯ В ПРАВАХ НА НИХ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о 

Положении о порядке лишения Почетной грамоты Тюменской областной Думы, 
Почетного нагрудного знака Тюменской областной Думы, Благодарственного 
письма Тюменской областной Думы, а также восстановления в правах на них. 

Положением устанавливаются основания лишения наград Тюменской 
области, а также Положение предусматривает порядок восстановления в правах 
на награды Тюменской области. 

Комитет рекомендует утвердить Положение и принять соответствующее 
постановление. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, вопросы, желающие выступить? Нет. 

Предлагается следующий проект постановления. 
Утвердить Положение и определить, что постановление вступает в силу со 

дня его принятия. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО БЮДЖЕТУ, НАЛОГАМ И ФИНАНСАМ 

 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел вопрос о внесении 

изменений в Положение о комитете Тюменской областной Думы по бюджету, 
налогам и финансам. 

Проект постановления подготовлен с целью приведения его в соответствие 
с Законом Тюменской области «О бюджетном процессе в Тюменской области», а 
также с учетом практики и деятельности комитета, в частности, предлагается в 
тексте Положения о комитете слова «областных программ экономического и 
социального развития области», а также слова «областных целевых программ» 
заменить словами «государственными программами Тюменской области», 
поскольку в ст. 4 и 7 Закона Тюменской области «О бюджетном процессе» 
закреплено понятие «государственная программа Тюменской области». 
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Кроме того, с учетом нормы Регламента Тюменской областной Думы в       
п. 5.5 Положения о комитете предлагается предусмотреть процедуру присутствия 
на заседаниях комитета лиц, не являющихся непосредственными участниками 
заседания комитета, в частности, представителей общественных объединений и 
избирателей. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. 

Принимаем постановление. 
Постановление довольно большое, почти что 2 страницы занимает, ну а 

главный пункт говорит о том, что внести те, так сказать, изменения, которые 
перечислены здесь. 

Если нет возражений, прошу голосовать, кто за принятие постановления в 
целом. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 30. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О ПОРЯДКЕ ПРОВЕДЕНИЯ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ ОЦЕНКИ РЕГУЛИРУЮЩЕГО 
ВОЗДЕЙСТВИЯ ПРОЕКТОВ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ 

 
 

ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, изменения в Положение о порядке 
проведения в Тюменской областной Думе оценки регулирующего воздействия 
проектов нормативных правовых актов внесены в соответствии с федеральным 
законодательством и конкретизируют перечень проектов нормативно-правовых 
актов, подлежащих оценке регулирующего воздействия.  

Также вносятся изменения, предусматривающие, что решение комиссии по 
оценке регулирующего воздействия может быть принято без проведения 
заседания заочным голосованием путем опроса мнений членов комиссии по 
решению председателя данной комиссии. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять данное постановление Тюменской областной Думы. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни 

других. Принимаем постановление. 
Предлагается внести соответствующие изменения в Положение  о порядке 

проведения в Тюменской областной Думе оценки регулирующего воздействия 
проектов нормативных правовых актов, они перечислены. 

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 
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Кто за то, чтобы постановление принять в целом, пожалуйста, режим 
голосования. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 

 
ОБ ОТЧЕТЕ О РАБОТЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

ШЕСТОГО СОЗЫВА В 2016 ГОДУ 
 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается 

отчет о работе Тюменской областной Думы 6-го созыва в 2016 году, он был 
сформирован на основании тех предложений, которые поступили из комитетов, 
ничего тут больше не изобретали. 

Если нет каких-то вопросов или нет желающих выступить, или замечаний, 
предлагается отчет о работе Думы 6-го созыва в 2016 году принять к сведению. 
Вы понимаете, что речь идет, значит, только о том периоде, который прошел 
после формирования Думы 6-го созыва после выборов.  Нет вопросов, нет 
желающих выступить. 

Предлагается отчет принять к сведению, опубликовать его, ну и 
рекомендовать депутатам областной Думы использовать материалы отчета         
6-го созыва на встречах с избирателями, при выступлениях в СМИ, контроль 
возложить на меня. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 
 

 
ОБ ОТЧЕТЕ О РАБОТЕ СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

ЗА 2016 ГОД 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  В рамках контрольной деятельности комитет рассмотрел 

вопрос об отчете о работе Счетной палаты Тюменской области за 2016 год. 
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В прошлом году Счетной палатой было проведено 98 контрольных и 
экспертно-аналитических мероприятий, проверено использование бюджетных 
средств в общем объеме более 41 млрд. руб. 

Контрольная деятельность Счетной палаты в отчетном периоде 
осуществлялась по направлениям, охватывающим практически все разделы 
областного бюджета. 

По результатам принятых Счетной палатой мер устранено финансовых 
нарушений на сумму более 340 млн. руб. На основе взаимных соглашений 
осуществлялось взаимодействие Счетной палаты с прокуратурой Тюменской 
области и другими правоохранительными органами. 

По итогам рассмотрения материалов контрольных мероприятий, 
направленных Счетной палатой в правоохранительные органы в 2016 году, было 
возбуждено 6 уголовных дел, 13 дел об административных правонарушениях. 

В прошлом году Счетной палатой было проведено более 70 экспертно-
аналитических мероприятий. 

Все необходимые материалы у вас имеются. Необходимые пояснения 
может предоставить председатель Счетной палаты Тюменской области 
Огородников Дмитрий Олегович. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Пожалуйста, Дмитрий Олегович, на 

трибуну. Есть необходимость Вам выступать с докладом? Нет. Тогда вопросы, 
пожалуйста. Зайцев, пожалуйста. 

 
ЗАЙЦЕВ. Дмитрий Олегович, в отчете указано, что Счетная палата 

проверила годовой отчет об исполнении местного бюджета г. Заводоуковска. По 
Вашему мнению, если были выявлены нарушения в отчете, являются ли эти 
нарушения системными? 

 
ОГОРОДНИКОВ. Коллеги, это общая проблема. Системными эти 

нарушения назвать сложно. В каждом муниципальном образовании после 
проверки определяются те виды нарушений, которые свойственны именно для 
конкретного муниципального образования. Зависит это, насколько беседа идет с 
аудиторами, в основном от уровня подготовки тех или иных специалистов, 
поскольку законодательство у нас меняется достаточно часто, изменений 
вносится много, и, к сожалению, можно констатировать, что уровень 
специалистов, а  особенно в муниципальных образованиях, иногда не позволяет 
сделать те выводы и объективно толковать законы, ну, допустим, 44-й 
Федеральный закон, закон о бухучете, т.е. в Заводоуковске в основном такие 
были выявлены нарушения в области бухучета, ну, плюс некоторые вопросы в 
области стройки. 

В настоящее время ведется их устранение. По результатам также будет 
доложено депутатам. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Казанцева Тамара Николаевна, Ваш вопрос, 

пожалуйста. 
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КАЗАНЦЕВА. Дмитрий Олегович, скажите, пожалуйста, с каких 

муниципальных образований были сняты межбюджетные трансферты в 
результате нарушений? 

 
ОГОРОДНИКОВ. Межбюджетные трансферты были сняты практически в 

каждом муниципальном образовании, по которым проходили проверки. Суммы 
разные, от одного, там до 15 – 16 млн. получается. Касались они одного и того же 
вопроса, который сейчас находится в стадии устранения. Мало того, что было 
проведено экспертно-аналитическое мероприятие, в результате были внесены 
соответствующие изменения в нормативно-правовые акты органов МСУ, можно 
сказать, что в будущем таких нарушений они допускать уже не будут. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Еще вопросы? Пожалуйста, Садовников. 

 
САДОВНИКОВ. В рамках контрольных мероприятий по программе 

«Сотрудничество» на господдержку «Добыча малоценных и хищных водных 
биоресурсов на территории ЯНАО» был выявлен ряд нарушений. Одним из них 
там, условно, не допускать случаев принятия заявок на получение субсидий и 
соответствующих форм, установленных Положением о порядке предоставления 
средств областного бюджета. 

У меня вопрос следующий: а вообще какие-то формы воздействия, кроме 
того чтобы не допускать, есть, они применяются вот непосредственно к этим 
нарушителям? Спасибо. 

 
ОГОРОДНИКОВ. Коллеги, на две части разделю этот вопрос. Первый 

вопрос – это то, что это результаты работы не Счетной палаты Тюменской 
области, сегодня рассматривается именно отчет за 2016 год Счетной палаты 
Тюменской области, это результаты, которые были направлены нам как раз в 
рамках реализации продолжения по «Сотрудничеству» из Счетной палаты ЯНАО.  

Данный вопрос рассматривался, я думаю, что комментировать результаты 
Счетной палаты ЯНАО с моей стороны некорректно, поскольку… Мы этот вопрос 
себе возьмем на заметку и потом, наверно, индивидуально с вами встретимся, и 
пояснения соответствующие дадим. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Пожалуйста, Зайцев, еще раз вопрос. 

 
ЗАЙЦЕВ. Дмитрий Олегович, если Вы обладаете этой информацией и 

Счетной палатой автономного округа Югры в план работы на 2017 год включено 
два контрольных мероприятия в части строительства объектов. Вот меня 
интересуют объекты здравоохранения, какие именно планирует Счетная палата 
Югры, осуществить проверку в 2017 году? 

 
ОГОРОДНИКОВ. Коллеги, в настоящее время я только могу сказать ту 

информацию, которая была предоставлена нам Счетной палатой ХМАО и 
дословно процитировать названия этих программ – это строительство объекта 
«Укрепление берега р. Иртыш в г. Ханты-Мансийске», вторая очередь, второй 
этап, и «Строительство объектов здравоохранения». 

Более подробная информация будет известна в ходе формирования плана 
контрольного мероприятия. Осуществляться она будет Счетной палатой ХМАО. 
Если есть такая необходимость, то можем мы с ними связаться и перечень 
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объектов уточнить, после того как они будут уже, соответственно, проверены 
Счетной палатой ХМАО. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет, можете присаживаться. 

Зайцев Артем Николаевич, пожалуйста, Вам слово для выступления. 
 
ЗАЙЦЕВ. Спасибо за предоставленную возможность. Мы сегодня 

рассматриваем достаточно, наверно, сложный вопрос – об отчете Счетной 
палаты. Сразу хочу пояснить, в плане юга Тюменской области вопросы у нас к 
Счетной палате, если они есть, то они у нас, соответственно, находят ответ. 
Хотелось бы более подробно еще раз коснуться Югры, непосредственно 
программы «Сотрудничество». 

Позвольте цитату – «Важным направлением деятельности Счетной палаты 
в отчетном году являлся контроль за реализацией мероприятий программы 
«Сотрудничество». Это предложение из текста отчета, именно на это и обращено 
мое выступление. 

Как мы знаем, в соответствии с предложениями депутатов Тюменской 
областной Думы Счетная палата Югры провела три контрольных мероприятия, в 
том числе по больнице п. Горноправдинск, инвестиционная компания, а также 
контрольные мероприятия в рамках защиты населения и территории от 
чрезвычайных мероприятий. 

В отчете ничего не сказано об итогах проведенных работ. Мы постоянно 
ссылаемся на договор, Счетная палата обладает промежуточными отчетами, 
почему ничего не отображаете в отчете? По факту все понимают, что больница в 
Горноправдинске как не строилась, так и нет продолжения этой истории. 

Если выявлены нарушения, кто понес ответственность? Сегодня итоговый 
отчет. Какой вывод можно сделать по Вашему отчету? Вопросов больше, чем 
ответов. 

Мною направлены запросы в Думу Югры о предоставлении промежуточных 
отчетов, а также в прокуратуру Югры по больнице в г. Нижневартовске. На вопрос: 
что с проверкой данного объекта? – даете ответ: «Ничего не знаем, работала 
прокуратура, контрольное мероприятие было снято с контроля». Но Вам-то 
предоставили итоговые сведения. 

У меня  есть ответ от Министра здравоохранения Вероники Скворцовой, 
цитата: «Одновременно сообщаем, что Минздрав России направил письмо 
Губернатору Тюменской области В.В. Якушеву с просьбой взять под личный 
контроль строительство данного объекта», имеется в виду больница в                   
г. Нижневартовске. Вот до чего уже дошли.  

А некоторым депутатам хотелось бы напомнить – главным заказчиком 
объекта по программе «Сотрудничество» является непосредственно Главное 
управление строительства Тюменской области, и, кстати, при отчете ГУСа по этим 
объектам проблемы не раз были озвучены со стороны руководства ГУСа. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Артем Николаевич. Уважаемые коллеги, 

больше желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Постановляющая часть самая короткая: отчет о работе Счетной палаты 

Тюменской области за 2016 год принять к сведению. 
Если нет замечаний по проекту постановления, прошу голосовать за него в 

целом. 
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За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 33. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОБЩЕСТВЕННОЙ МОЛОДЕЖНОЙ 
ПАЛАТЫ V СОЗЫВА ПРИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ 

 

 
ЯШКИН. Уважаемые коллеги, вам представлена информация о 

деятельности Общественной палаты 5-го созыва. Предлагаю работу молодежного 
парламента оценить положительно.  

Если у вас нет желания или необходимости зачитывать 13 страниц 
информации, я прошу поддержать решение комитета и принять проект 
постановления по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Предлагается информацию принять к сведению и принять 

соответствующее постановление, которое включает в себя 5 пунктов, в основе 
лежат, так сказать, рекомендации в адрес Общественной палаты. 

Если нет возражений, предлагается поддержать решение комитета и 
принять это постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 34. 
 
 

ОБ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ДЕПУТАТОМ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
ДЕПУТАТСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ  

ПОСТОЯННОЙ ОСНОВЕ 

 
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, хотел бы вам напомнить, что на     

1-м заседании Тюменской областной Думы 6-го созыва были определены 
депутаты для осуществления депутатской деятельности на постоянной 
профессиональной основе. После досрочного сложения полномочий Белявским 
Павлом Викторовичем одно место стало вакантным. 



81 

 

В Думу поступили заявления от 4 депутатов, желающих осуществлять 
депутатскую деятельность на профессиональной постоянной основе. Поступали 
заявления от Столярова Владимира Алексеевича, Бабина Николая Андреевича, 
Аносова Алексея Анатольевича и Кашкаровой Елены Витальевны. 

Но хотел бы вам сказать, что сегодня в процессе заседания фракции 
партии «Единая Россия» и Бабин Николай Андреевич, и Столяров Владимир 
Алексеевич сказали, что они снимают свои кандидатуры. Более того, после 
заседания фракции от них поступили, от обоих, письменные заявления, что они 
отзывают свои прежние заявления о стремлении работать на освобожденной 
основе, поэтому в соответствии со ст. 6 Закона Тюменской области «Об основах 
организации и деятельности Тюменской областной Думы» если число депутатов, 
подавших заявления, превышает требуемое количество, а нам необходимо 
одного человека, а заявлений осталось два, то постановление принимается по 
результатам рейтингового голосования, исходя из профессиональных, деловых и 
иных личных качеств каждого депутата с учетом мнения депутатской фракции, а 
мнение депутатской фракции, наверно, Андрей Виктрович скажет попозже. 

Комитет по госстроительству и местному самоуправлению, рассмотрев 
данный вопрос, рекомендовал утвердить для осуществления депутатской 
деятельности на профессиональной постоянной основе одного депутата 
Тюменской областной Думы 6-го созыва по результатам рейтингового 
голосования. 

Что касается фракции, то я предоставляю слово Андрею Викторовичу. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, члены фракции в курсе, и поэтому я 

больше обращаюсь к коллегам из других наших фракций, чтобы они были в курсе 
нашего решения. 

Мы рассмотрели этот вопрос, дали возможность всем желающим 
выступить. В итоге приняли решение поддержать кандидатуру депутата 
Тюменской областной Думы Кашкаровой Елены Витальевны для работы на 
профессиональной постоянной основе в Тюменской областной Думе. Спасибо за 
внимание. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. 

Предлагается, уважаемые коллеги, отвести для рейтингового голосования             
2 минуты. Нет возражений? 

Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Коллеги, единороссы фракционно приняли решение, может 

быть, второй кандидат откажется, и голосовать не надо будет, сам? 
 
КОРЕПАНОВ. У него была такая возможность на фракции, он об этом 

не сказал, поэтому не будем принуждать его к этому, зачем нужно? Давайте 
проведем рейтинговое голосование.  

Предлагается 2 минуты, прошу включить режим рейтингового голосования, 
т.е., коллеги, вы должны нажать «за» или «против» той или иной кандидатуры. 
Прошу вывести результаты голосования. 
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Кандидатуры ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛИСЬ 

Кашкарова Е.В. 35 3 3 

Аносов А. А. 2 35 4 

 
Значит, коллеги, Кашкарова «за» - 35, Аносов «за» - 2, т.е. получается 

Кашкарова проходит, Аносов не проходит. 
Надо нам принять постановление. Постановление следующего характера: 

«Утвердить для осуществления депутатской деятельности на профессиональной 
постоянной основе депутата Тюменской областной Думы Кашкарову Елену 
Витальевну. Опубликовать настоящее постановление в СМИ Тюменской области. 
Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия». 

Кто за принятие этого постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
В констатирующей части у нас еще тут написано: «Рассмотрев заявления 

депутатов Тюменской областной Думы Столярова и Бабина», это надо будет 
убрать, т.е. это традиционная правка уже будет. 

Вопрос № 35. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2017 ГОД 

 
 

ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, предлагается внести ряд изменений в 

план на 2017 год. Все документы у вас имеются. У Правительства области 
замечаний нет.  

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 

голосование. 
Кто за то, чтобы внести изменения в план работы, предложенные 

комитетом, если нет возражений, ставлю вопрос на голосование. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 36. 
 
 

О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, профильные комитеты предложили 

снять 3 постановления Тюменской областной Думы. Работа, которая проведена 
по ним, в информации у вас содержится. 

Есть ли вопросы? Вопросов нет. Желающих выступить тоже нет. 
Предлагается принять постановление, суть которого сводится к тому, что снять с 
контроля три предложенных вам постановления Тюменской областной Думы. 

Кто за это постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 37. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- АЛАСЯВИЧУСА ВАЛЕРИЯ С.ВИТАУТАСА 
- БАБУШКИНА ВЛАДИМИРА ИЛЬИЧА 
- БАРЫШЕВА ГЕННАДИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА 
- БОРИСОВА ЮРИЯ НИКОЛАЕВИЧА 
- ЗЫРЯНОВОЙ ТАТЬЯНЫ ГЕОРГИЕВНЫ 
- КРУПИНА ЮРИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ТИМЕРБУЛАТОВОЙ ОЛЬГИ ВИКТОРОВНЫ 
- БАУЭРА ЯКОВА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ВОЛКОВА ТИМУРА ВАЛЕРЬЕВИЧА 
- ГАЛИМОВОЙ ГАЛИНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ГИБЕРТА АНДРЕЯ НИКОЛАЕВИЧА 
- ДРАЧУК ЛЮДМИЛЫ ИВАНОВНЫ 
- КАЛИСТРАТОВА СЕРГЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- КРЕТОВОЙ ОЛЬГИ ФЕДОРОВНЫ 
- ЛЕУШИНА ИГОРЯ ВАЛЕРЬЕВИЧА 
- МАМОНОВА ВЛАДИМИРА ИВАНОВИЧА 
- НЕБИЕВА МАГОМЕДШАФИ НЕБИЕВИЧА 
- ОБОГУЕВОЙ ОЛЬГИ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- САМОДРА СВЕТЛАНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ТИМОШЕНКО ЛЮБОВИ ВЛАДИСЛАВОВНЫ 
- ФЕДОРОВОЙ НИНЫ БОРИСОВНЫ 
- ЧЕНЬ ОЛЬГИ ГЕОРГИЕВНЫ 
- БИКТАШЕВА АЛЬФРИТА РАШИТОВИЧА 
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- ВАКУШИНА ДЕНИСА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ГУЗЕНКО СНЕЖАННЫ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- ИВАШКО АЛЕКСАНДРА ГРИГОРЬЕВИЧА 
- КАРИМОВОЙ ЛИЛИИ ГАФИЯТОВНЫ 
- КОШЛЯКОВОЙ ЕКАТЕРИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- КУЗУРМАНОВОЙ ЕЛЕНЫ ГЕОРГИЕВНЫ 
- КУРЛОВИЧ СВЕТЛАНЫ ЭДМУНДОВНЫ 
- СУХАРЕВОЙ ОЛЬГИ ЭДУАРДОВНЫ 
- ХРУЩЕЛЕВА СЕРГЕЯ МИХАЙЛОВИЧА 
- БУГЛОВОЙ ГАЛИНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- ГАВРИЛОВОЙ НАТАЛЬИ ГЕННАДЬЕВНЫ 
- ЗАГОРОДНЫХ МАРИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- МЕЛЕНТЬЕВОЙ ЛЮБОВИ СЕРГЕЕВНЫ 
- МОРОЗОВОЙ ЛАРИСЫ ВИКТОРОВНЫ 
- ПАК ИРИНЫ ЛУНИНОВНЫ 
- ПЛЕНКИНОЙ ВЕРЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- СМОЛЬСКОГО ГЕННАДИЯ НИКОЛАЕВИЧА 
- ФЁДОРОВА ГЕННАДИЯ ТИМОФЕЕВИЧА 
- ЯРУНОВОЙ ИРИНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- БЫКОВА АЛЕКСАНДРА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- ДОЛОТКАЗИНА ДАМИРА ФАРИТОВИЧА 
- ПЕРШИНОЙ ЛЮДМИЛЫ ПЕТРОВНЫ 
- БАКШЕЕВА ЛЕОНИДА ГРИГОРЬЕВИЧА, 
- ИВАНОВА ЕВГЕНИЯ ЕВГЕНЬЕВИЧА, 
- МОРОЗ ГАЛИНЫ ПАВЛОВНЫ 

 

 
 
КОРЕПАНОВ. Мы рассматриваем не только те дела, которые были в 

папке у вас заранее розданы, но и те кандидатуры, которые  были дополнительно 
внесены в процессе работы над повесткой дня нашего заседания.  

Если нет возражений ни по одной кандидатуре, то ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры наградить Почетной грамотой 
Тюменской областной Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. Перед тем как 

завершить заседание, напомню, что очередное, 9-е заседание Тюменской 
областной Думы 6-го созыва в соответствии с нашим планом работы состоится  
25 мая. Прошу депутатов планировать свою деятельность с учетом этой даты.  
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Ну и напомню, что после окончания заседания областной Думы произойдет 
церемония награждения победителей конкурса представительных органов 
муниципальных образований, ну а после него уже то объявление, которое 
касалось депутатов, избранных в Тюменскую областную Думу от ХМАО. 
Напоминаю, что у вас произойдет встреча с директором Департамента 
внутренней политики ХМАО – Югры Курихиным Александром Александровичем. 
Место встречи – кабинет № 323. 

На этом, уважаемые коллеги, объявляю очередное, 8-е заседание 
Тюменской областной Думы 6-го созыва закрытым (звучит гимн). 
 
 
Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 

 
 


